

NOS APALEAN como apalearon a Cuba

¡Ni en tugurios nos dejan vivir!



Vivimos en tugurios infames. Pero ya ni eso podemos. ¿Qué vamos a hacer?, le dicen a Luisa González familias enteras del Barrio Claret, (MAS INFORMACION EN PAG. 4)

Se declara la United Fruit dueña y señora de los caminos y parajes públicos de la zona bananera

José Meléndez y Juan Rafael Solís procesados por transitar por caminos públicos.
(LEA TEXTO EN PAG. 13)

ADELANTE

Semanario de Intereses Generales

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL
DOMINGO 1º DE JULIO DE 1962 — Nº 496

Mtro. de Hacienda contra alza de salarios

Alega Hess que si se alzan los salarios, nuestros capitalistas no podrán competir con los centroamericanos.
(LEA TEXTO EN PAG. 13)

El Senado de los EE. UU. golpea mortalmente a los azucareros de Costa Rica y de otros países latino-americanos.

Se evidencia la farsa del Plan Kennedy y el criterio que los poderosos tienen de quienes doblan el espinazo.

(LEA TEXTO EN PAG. 4)

¿ES UN FRACASO LA ECONOMIA SOCIALISTA?

Arnoldo Ferreto analiza los artículos en que, tontamente, se pretende demostrar un "fracaso" que incluso en EE. UU. se desmiente.

(TEXTO EN PAG. 12)

Fruit dueña y señora

¡VIVA LA PAZ!



Una parte de los costarricenses de todas las tendencias políticas y todos los sectores sociales reunidos para apoyar el desarme general y la paz mundial el domingo 24 en San José.

(LEER CRONICA EN PAG. 14)



La Universidad de C. R. cedió ante la presión reaccionaria

La opinión pública se enteró sorpresivamente de que la Conferencia Nacional por el Desarme y la Paz, que había sido convocada para celebrarse en el Paraninfo de la Universidad, tuvo que cambiar bruscamente de local. Un redactor de este periódico se puso en contacto con un estudiante universitario que participó en la organización del evento y quien, además, tuvo que ver con las gestiones para que éste se celebrara en el recinto universitario. La siguiente es textualmente la versión que de lo sucedido nos dió el joven universitario:

"El 20 de junio, una comisión de estudiantes visitó al señor Secretario de la Universidad, don Eugenio Rodríguez, para solicitarle, en forma verbal y escrita, y a nombre de la Comisión Nacional de Iniciativas por el Desarme y la Paz, el Paraninfo de la Universidad para realizar una Conferencia Nacional por el Desarme y la Paz. Oídos los razonamientos de los estudiantes, el señor Rodríguez Vega accedió a que fuera usado el local universitario. Como la Conferencia se realizaba el domingo 24, él dijo que daría instrucciones al personal para que tuviera listo el Paraninfo.

Con la seguridad de contar con el local, los estudiantes agradecieron la buena disposición del Secretario y se retiraron. Con gran sorpresa, uno de los miembros de la Comisión se enteró el viernes por la noche de que el permiso para usar el Paraninfo había sido cancelado. Cuando se habló con el Secretario de la Universidad, éste explicó que efectivamente el permiso había sido cancelado porque ciertas personas se habían acercado a la Universidad para advertir que ésta era una reunión política, y que si se realizaba era posible que hubiera disturbios. Agregó que la Secretaria, ante el peligro de que estas cosas sucedieran en un recinto universitario, y la duda de que se tratara de una reunión política, había tomado la determinación y la había comunicado a don Osvaldo Rodríguez.

Hasta aquí los hechos relatados por el estudiante universitario. Ahora resta que nosotros digamos algunas palabras sobre lo sucedido.

El Consejo Universitario consideró, bajo la presión de personas interesadas en que no se celebrara, que la Conferencia Nacional por el Desarme y la Paz era una reunión politiquera, o mejor dicho, una reunión politiquera de izquierda. Resulta mucho más grave de lo que a primera vista parece, que el centro de cultura más importante del país, el cerebro de un pueblo, o lo que debía ser el cerebro de un pueblo, estime que una Conferencia que se celebra para movilizar la opinión pública en favor del desarme general y completo es una reunión de partido y que, por tanto, es inconveniente que se verifique en los ámbitos universitarios y cancele el permiso otorgado por su Secretario para el uso del Paraninfo.

¿Cómo es posible que así, a priori, el Consejo haya juzgado politiquera la Conferencia Nacional por el Desarme y la Paz?

El verdadero fondo de toda esta cuestión no estriba en que el Consejo Universitario juzgara realmente 'política' la reunión por el desarme y la paz. Estamos seguros que la mayoría de sus miembros considera en su fuero interno que un acto de esta naturaleza es de noble aspiración. Entonces, ¿por qué revocó el permiso otorgado y por qué juzgó a priori "político" un acto que no lo era?

Es aquí donde está lo grave de este asunto. Hay fuerzas internacionales interesadas en que fracasen los esfuerzos que se hacen en todo el mundo en favor del desarme y la paz. Hay fuerzas que tienen grandes intereses ligados a la carrera de los armamentos. Hay fuerzas empeñadas en que no disminuya la tensión internacional. Los señores miembros del Consejo Universitario, saben cuáles son esas fuerzas. Esas fuerzas tienen en Costa Rica secuaces y aliados. Tales secuaces y aliados han sido quienes presionaron al Consejo para que no permitiera la Conferencia por el Desarme en los predios universitarios.

Vamos a admitir que entre los miembros del Consejo hubiera profesores que consideraran que la Conferencia se iba a prestar para que los izquierdistas popularizaran sus tesis. Pero siendo, como era, la convocatoria abierta a todo el mundo, el Consejo estaba en capacidad de intervenir para que el acto tuviera la amplitud capaz de dar ocasión a manifestarse a todas las ideas, a todas las tesis.

En esta hora del mundo en que la propia existencia del género humano está en juego, es absurdo que los señores del Consejo Universitario quieran esconderse en una torre de marfil e impedir que el Centro que dirigen esté al margen de la discusión en torno al gran problema de la paz y de la guerra, del existir o no existir para el género humano.

Lo que pasa, lo que ha ocurrido con el Consejo Universitario, es que tiene muy en cuenta los regalos y limosnas que el Gobierno de los Estados Unidos, que los círculos imperialistas de los Estados Unidos, le dan a la Universidad. Y entonces, no quieren ponerse mal con los señores del Pentágono y del Departamento de Estado, que miran como una "ACTIVIDAD POLITICA COMUNISTA" toda manifestación en favor del desarme y la paz.

Ya en otra ocasión dijimos, y ahora repetimos, que la "ayuda" que por medio del Punto Cuarto y del Plan Kennedy se le da a nuestra Universidad tiene un precio muy alto. Y los hechos lo están probando. Nuestro máximo centro de cultura nacional se convierte en un apéndice de la política exterior de los Estados Unidos, renuncia a su independencia, pierde el derecho a manifestarse como el cerebro y el corazón de su pueblo.

Centro Obrero de Estudios Sociales

LUNES 2 DE JULIO - 1962

7.30 DE LA NOCHE

A propósito del fraude electoral en el Perú
Carlos Luis Fallas, dirá

QUE ES EL APRISMO Y EL SIGNIFICADO
DE SU TRIUNFO.

JUEVES 5 DE JULIO - 1962

Eduardo Mora Valverde

dará una conferencia sobre el importantísimo
tema de actualidad:

"EL PROBLEMA QUE PLANTEA PARA LOS
PAISES PRODUCTORES LA MODIFICACION
DE LA LEGISLACION AZUCARERA EN
ESTADOS UNIDOS".

LOS PERIODICOS DE LA SEMANA.

ENTRE LINEAS

Para leer periódicos y comer pescado hay que tener mucho cuidado.—Esta semana los que sólo acostumbran leer lo que dicen los titulares y ya creen haber leído el diario, se llevaron un chasco, porque bajo un titular en el cual se hablaba de que el Ministro Carro proponía una alza general de salarios, venía la información sobre los increíbles y extraordinarios acuerdos de la Rerum Novarum, en que ésta se pronunciaba totalmente de acuerdo con el Plan Hess de impuestos para los pobres y una cuarta más.

:0:

¿Leyeron ustedes en qué consistía esa cuarta más? Si no lo leyeron se perdieron lo bueno. Después de manifestarse de acuerdo con el impuesto a la gasolina, a los licores, a los cigarrillos y a los refrescos, el Congreso que se presumía obrero, pidió que también se le pusiera impuesto a los refrescos que no son de botella. Es decir, pidió impuesto a la horchata y al tamarindo.

:0:

Dichosamente esa salida de la pseudo central sindical, cayó como una pedrada a todo el mundo, y al día siguiente, varios radioperiódicos, entre ellos La Palabra de Costa Rica, le metieron duro al asunto. Alguien nos dijo en la calle que en ese caso habría que cobrarle también el impuesto a la propia Rerum. Muy extrañados le preguntamos por qué, y el otro nos dijo: "Porque la Rerum es como el chan: fresca, babosa y barata".

:0:

Se encuentra en discusión, según informaron los diarios del 27, el problema de la licitación de líneas de transporte. El Ministro de Gobernación dijo que si la ley se aplicara se armaría un tremendo lío. Nosotros pensamos que lo que al pueblo le interesa no es quién es el dueño de las líneas de autobús, porque da igual que sea éste o el otro tagarote. Lo que interesa a todos es que fijen definitivamente la tarifa en quince céntimos y que le pongan bozal a esos desmandados autobuseros.

:0:

La pieza más notable publicada por los diarios durante la última semana fue una página de la ANFE que vino seguida de otras con explicaciones más amplias, sobre la crisis fiscal. ¿Qué inteligentes son los señores de la ANFE— La solución de la crisis, para ellos, está en que se le entregue el país a las empresas extranjeras y nacionales que integran la ANFE para explotarlo a su gusto. Según la ANFE, así todos estaríamos contentos.

:0:

La ANFE sugiere que se entreguen nuevamente los bancos a la iniciativa privada; incluye en este obsequio el Instituto de Seguros: pide abrir las puertas y dar más garantías de las que ya tienen a los inversionistas gringos; pide entregar la Fábrica Nacional de Licores a los azuca-



ros; pide también entregar la educación definitivamente en manos de los curas y muchas cosas más. Es decir, que la ANFE no tiene pelos en la lengua cuando de pedir se trata.

:0:

"Gobierno garantiza al capital externo", titula La Prensa Libre una información de esta semana. Según la nota, el Presidente Orlich ha prometido a los capitalistas de la FERTICA toda clase de seguridades para su inversión, y les aseguró que muy pronto firmará la Integración Económica para que ellos puedan tener un mercado seguro, aunque al resto de la industria nacional y a la clase obrera se las lleve el diablo. La Prensa Libre dice que ésta es una medida alentadora. ¿Para quién?, preguntamos nosotros.

:0:

En un diario leímos una frase que revela, o la sencillez de nuestro pueblo, o la malicia y doblez con que nuestros periódicos le hacen propaganda a las empresas yanquis. Decía que, para Puntarenas, tener allá la Fertica es como haber sacado el premio mayor de la lotería. Es decir que para nuestros diarios, el cumplimiento de un sueño es que vengan unos yanquis, aliados de inversionistas nacionales, pongan una empresa, nos contraten con cualquier salario y luego se lleven todas las ganancias. Eso es lo que llaman sacarse la lotería.

:0:

Precisamente hubo en Puntarenas hace unos años, y los diarios lo publicaron, un grupo de gentes empeñado en montar diversas industrias con base en empréstitos de los países socialistas. El plan, que pudo haberse cumplido, era poner industrias propias de los costarricenses y pagar las fábricas con nuestros excedentes de café. Eso sí era un sueño, eso sí era sacar la lotería. Ahora no. Ahora nosotros somos el ejército hambriento de los desocupados que vamos a dar nuestra fuerza por un mísero salario para enriquecer a una empresa yanqui.

:0:

Y tal vez haya todavía en Costa Rica ingenuos que se extrañen porque decimos empresa yanqui". Ellos se preguntan

¿no está allí don Jaime Solera, que es costarricense? Es posible que de acuerdo con su partida de nacimiento sea costarricense. Pero sus intereses en el país son los mismos del imperialismo. Es un importador de productos yanquis, ligado en gran número de empresas con los más voraces monopolios del mundo. Es lo que técnicamente se llama un burgués pro-imperialista, típico. Un burgués comprador. Así que no se hagan ilusiones.

:0:

La campaña iniciada por "ADELANTE" contra las bombas de gasolina ha prendido en toda la prensa nacional y aún en el Gobierno. Casi todos los periódicos hablan del asunto, y el Ministro de Gobernación ha dicho que tomará medidas para detener la ola de construcciones. Le deseamos suerte. Pero no nos sentimos muy optimistas. O el Ministro se convence de que aquí mandan los petroleros, o el Ministro renuncia. Ya lo verán.

:0:

El Ministro de Industrias está pecando de ingenuo. No podemos creer que peque de ninguna otra cosa. Pero se necesita ingenuidad para pedir informes a los técnicos del gobierno venezolano para arreglar un problema nuestro con las empresas petroleras. Precisamente el problema de Venezuela es que esos técnicos y esos gobiernos como el de Rómulo, han entregado totalmente el país a los yanquis. Estamos absolutamente seguros de que el informe servirá para allanar el camino en Costa Rica a la empresa petrolera que tenga más influencia en Venezuela.

:0:

La Prensa Libre publicó una noticia que no es ninguna novedad: 'Reclamo a Sabundra perdido'. Eso no nos causa la menor extrañeza, porque ya lo habíamos dado por perdido. En Costa Rica también se encuentra atascado el juicio contra los responsables de segunda categoría que participaron en el sensacional robo. El Juzgado no se atreve a meter a los señores a la cárcel. La cárcel se hizo para los pobres diablos y para los comunistas.

:0:

Mientras tanto, los grandes responsables, o sea los cómplices de Sabundra, andan por la calle, ocupan altos puestos en la administración pública o van como delegados a conferencias mundiales del café. Y aquí paz y después gloria.

:0:

La idea de don José Cabezas Duffner publicada en todos los diarios para convertir las lanchas patrulleras que nos ha "regalado" el Gobierno de los Estados Unidos en unidades sanitarias móviles, debe merecer todo el apoyo de la ciudadanía. Este país no necesita armas. Lo que necesita es médicos y medicinas al alcance de todos. Si este plan se llevara a cabo, tendría nuestro pueblo un ejemplo palpable y claro de las cosas que el mundo puede lograr si se aprueba el desarme total. Muchas armas podrían convertirse en instrumentos de paz. Y todos seríamos muy felices...

Nos apalean como apalearon a Cuba

El Senado de los Estados Unidos ha dado un golpe muy serio a los productores de azúcar de América Latina. Ha bajado la cuota de azúcar que nuestros países pueden colocar en el mercado yanqui y ha bajado los precios. Todo en beneficio de los monopolios azucareros de los mismos Estados Unidos.

En esencia, esta medida de los Estados Unidos contra los países latinoamericanos que producen azúcar, es la misma que ellos le aplicaron a Cuba cuando consideraron necesario castigar a este país. Castigaron a Cuba por haber hecho una Revolución que no convenía al imperialismo. Pero por qué castigan a países cuyos gobiernos y capitalistas no han perdido oportunidad de quemarle incienso a los monopolios y a los políticos de Wall Street? En cambio a México, que les ha hecho resistencia y se ha negado a romper relaciones con Cuba, no sólo no lo castigan sino que le conceden enormes empréstitos. Así lo han informado los cables en estos días. De todo esto se deduce que los monopolios y los políticos a su servicio dan tra-

tamiento de perros a quienes se les doblegan servilmente. Nuestros azucareros cantaron gloria cuando se le quitó a Cuba su cuota azucarera y en el acto desplegaron gestiones para que se les diera participación en los despojos. Algo obtuvieron, pero ahora les quitan ese algo y los mandan a freir espárragos.

El Presidente de la Comisión de Relaciones del Senado, J. William Fulbright, según cable publicado en La Nación, se refirió a los agentes de los Gobiernos de América Latina que luchaban por defender a los azucareros nativos, en los siguientes términos: "se han congregado como moscas en los predios del Capitolio". Expresión insolente y humillante propia del tratamiento que los señores enfatuados dan a los limosneros. Los 17 embajadores de los 17 países latinoamericanos afectados pidieron audiencia entonces al Departamento de Estado, por medio de Sevilla Sacasa. Se dignó atenderlos un Subsecretario, pero nada consiguieron. El Senado dio la Ley y las moscas volvieron a sus embajadas a meditar, probablemente, sobre los

milagros del Plan de Alianza para el Progreso. Y nosotros, por nuestra parte, decimos: aquí está, en hechos, el famoso plan del Presidente Kennedy. Es un plan que sólo se ejecutará en cuanto convenga a los monopolios de los Estados Unidos. Con el señuelo del plan el Departamento de Estado convierte a nuestros Gobiernos y a nuestros capitalistas

en fichas del tablero de su política. Pero lo único que nos dará serán cadenas y algunas limosnas. El propio Presidente Kennedy podría hasta tener la intención de que su plan se cumpliera. Pero por encima de Kennedy estarían siempre los monopolios que no permitirán nunca que se les sacrifique en aras de los capitalistas de América Latina.

GRAN TOMBOLA

Centro Obrero de Estudios Sociales

SABADO 30 DE JUNIO - 1962

de 8 a 12 de la noche.

Rifas, tamales, café. Buena música.

COOPERE - COOPERE - COOPERE

Traiga a sus amigos, a sus amigas,
a sus familiares.

TUGURIOS

BARRIO CLARET: Siete familias fueron desahuciadas. Parece que el dueño de esas casuchas necesita el terreno para construir una bodega, un supermercado o un terminal de camiones. Las pobres gentes que viven allí desde hace muchos años andan ahora desoladas por toda la ciudad buscando donde meterse. Pero no hay casas para pobres. ¿Qué alquiler pueden pagar las familias

que no ganan ni ₡40 a la semana? ¿Qué garantía pueden ofrecer estos trabajadores desocupados desde hace varios meses?

¿Qué plan de vivienda barata ofrece el INVU a estas pobres gentes, con los altos intereses que cobran los EE. UU. por sus empréstitos al INVU?



Aquí viven esas siete familias desahuciadas. Limitan al fondo con el gran edificio de la Fábrica "Colgate".



Ya no hay trabajo para nosotros los carretoneros. Para donde cogemos?... Casi no gano ni la comida del pobre caballo, dice don Juan Delgado.

LEY que desvalorizó la moneda; LEY que extiende el hambre

El año pasado la Asamblea Legislativa decretó una nueva Ley de Cambios; y fue un golpe mortal para las masas asalariadas del país, porque eleva inexorablemente los precios de todos los artículos de consumo indispensable para la subsistencia de todos los días. Se llama también de desvalorización de la moneda porque le da menos valor al colón en relación con el dólar y fue impuesta por el Fondo Monetario Internacional yanqui en favor de los Estados Unidos, pero contra el pueblo costarricense.

Para que los trabajadores tengan un concepto claro de los alcances de esa ley, procedemos a hacer en forma sencilla y concreta el siguiente breve análisis: A los países que no tienen industrias se les llama en el lenguaje de la diplomacia países subdesarrollados, para no llamarlos por su propio nombre que es el de colonias y semi-colonias, porque llamándolos por su verdadero nombre se viene al suelo el pomposo título de países libres y soberanos que es ni más ni menos que una teoría y un mito.

En los países subdesarrollados no se fabrican mercancías con maquinarias. Lo poco que se produce es a mano; y por lo tanto no se producen en las cantidades ni de las clases que la población necesita.

Los países subdesarrollados compran a los países desarrollados, las mercancías que no pueden producir. Los países de América Latina se encuentran en el gran grupo de países subdesarrollados y desde luego Costa Rica también. Bien sabemos que en nuestro país no se fabrican ni siquiera utensilios tan sencillos como son las agujas de coser a mano, alfileres, etc.; y menos aún se fabrican automóviles, tractores, aeroplanos, maquinaria, etc.

Las mercancías que se importan se pagan con dólares. Los dólares para pagar las mercancías en Costa Rica se obtienen fundamentalmente de la venta del café en el extranjero.

Los cafetaleros reciben dólares por la venta del café y el

por JOSE MELENDEZ IBARRA

Banco de Costa Rica les cambia los dólares, dándoles por cada dólar la suma de colones fijada por la ley. La misma operación se hace con las compañías yanquis que depositan dólares en el Banco de Costa Rica. La suma de colones que el Banco da por ca-

da dólar, lo establece una ley llamada la "ley de cambio".

Ya dijimos que los países subdesarrollados compran mercancías a los países desarrollados, y que las pagan con dólares. Esos dólares los compran los comer-

ciantes importadores en el Banco. Antes de que la Asamblea Legislativa decretara la última ley de cambio, el Banco lo vendía a los importadores a razón de cinco colones sesenta y cinco céntimos por cada dólar; ahora con la nueva ley de cambio se le vende a razón de seis colones sesenta y cinco céntimos por cada dólar, es decir, el importador paga un colón más por cada dólar. Este colón más que paga por cada dólar, lo carga al precio de costo de la mercancía importada y así quien en definitiva paga es el consumidor, los trabajadores, el pueblo.

Las consecuencias de esta ley de cambios son éstas principalmente: la cantidad de mercadería que antes se compraba con cinco colones cincuenta y cinco céntimos, ahora vale un colón más. Se obtiene menos mercadería con más colones. Con esta operación de menos mercadería por más colones se crea un fondo de cien millones de colones anuales que el Banco de Costa Rica regala a los millonarios cafetaleros y a las compañías yanquis, porque reciben más colones por sus dólares. A la Compañía Bananera de Costa Rica (YUNAI) le corresponde más o menos cincuenta millones de colones más. Lo funesto de esta operación de menos mercadería por más colones quizá no está en darle a los cafetaleros parte de los millones que produce, porque al fin y al cabo ese dinero en una u otra forma circulará en el país. La mayor infamia consiste en imponer una ley que a base de hambre le saca a nuestro pueblo cincuenta millones de colones para la United Fruit Co., que explota las riquezas de nuestro país y la fuerza de trabajo de los costarricenses, para llevarse las para los Estados Unidos.

La ley de cambio es una ley de hambre contra la cual deben luchar los trabajadores exigiendo el aumento de sus salarios. Los trabajadores bananeros deben de prepararse para dar con firmeza a la YUNAI la batalla por el aumento de sus salarios.

De la Zona Bananera

Ya trabajan de gratis

En las fincas del Ramal de Coto, la Compañía Bananera de Costa Rica (UNITED FRUIT CO.) ha ordenado a los trabajadores recoger el alambre de apuntalar para usarlo otra vez; la eliminación de las "manos pobres" del racimo de bananos; desinfectar el "cola de gallo" y cargar el "cuchumbo" lleno de líquido, también son trabajos recientemente ordenados por la empresa. Funcionarios de la Unión de Trabajadores de Golfito elevaron al Jefe de la Oficina de Trabajo de la Compañía, señor Romero, gestiones de pago de esos trabajos. Pero este Jefe les dijo que esos

trabajos no los pagaba la Cía, por que los está haciendo en vías de experimento. Es decir, está experimentando no pagar los trabajos. En vista de la respuesta del señor Romero, se elevó el asunto al señor Gerente de la Frutera, demandando el pago de esas labores. Pero a pesar de que la Compañía está obligada a pagar esos trabajos, porque así lo dispone el artículo 18 del Código de Trabajo, hasta la fecha, el señor Gerente de la Frutera ni siquiera se ha dignado contestar al requerimiento de pago que le planteó la Secretaría General de la Unión de Trabajadores de Golfito.

Resolución favorable

Hace varios meses la Unión de Trabajadores de Golfito denunció ante el Consejo Nacional de Seguridad e Higiene del Trabajo, los daños que sufren los trabajadores de la bananera en el trabajo de manejo de "baldosas": heridas en las manos, partículas de cemento petrificado incrustadas en

la carne, degolladuras. El Consejo ordenó a la bananera que dé guantes a los trabajadores que ocupa en el manejo de baldosas. Los trabajadores deben de exigir, pues, que se les den los guantes para usarlos en el trabajo.

CORRESPONSAL

1962: Será el año del desarme

Apoyamos la idea del Dr. Cabezas Duffner

En un brillante artículo, propone el doctor Cabezas Duffner, que las lanchas patrulleras que ha obsequiado el gobierno norteamericano, se ocupen en dar servicios sanitarios a todos los pueblecitos de las costas, que sufren por falta de asistencia médica, indecibles penas y dificultades. Consideramos de gran importancia esta oportuna sugerencia del doctor Cabezas y por eso reproducimos a continuación ese artículo. Corresponde a los pueblos de la costa apoyar esta idea que indudablemente favorece los intereses de todas las familias que viven en esas apartadas regiones.

UNIDADES SANITARIAS MOVILES

Copia de la carta que les envié hace cuatro días a los Ministros de Salubridad y Seguridad Pública, el Dr. José Cabezas Duffner:

San José, 20 de junio de 1962.

Señores
Ministros de Salubridad Pública
Dr. Max Terán V.
y de Seguridad Pública
don Frank Marshall J.

Estimados Sres. Ministros:

Me he enterado por los periódicos, que el Gobierno de la República pondrá próximamente en servicio patrullero de las costas del Atlántico y del Pacífico, dos lanchas obsequiadas por el Gobierno norteamericano.

Cuando estuve en el Ministerio de Salubridad, siempre tuve el proyecto de establecer dos Unidades Sanitarias Móviles marítimas, en ambas costas. Nunca logré realizar este proyecto por razones económicas; el costo y el mantenimiento de estas unidades es demasiado alto para el presupuesto del Ministerio.

Ahora que el Gobierno va a poner en servicio esas dos lanchas, someto muy respetuosamente a Uds. un proyecto para equipar dichas lanchas, además del servicio de patrullaje, de un equipo médico-sanitario mínimo donde podrían prestar sus servicios un médico, una enfermera y un microbiólogo.

Como ustedes saben existe a lo largo de nuestras costas un gran número de poblados y caseríos

que han carecido hasta ahora, totalmente de dicha atención.

Creo que con un gasto adicional mínimo y un plan cooperativo de sus respectivos Ministerios podría prestarse un inmenso servicio médico-sanitario a los habitantes de todas estas alejadas regiones, aun cuando sea sólo periódicamente.

Considero que aumentaría a más del doble, el rendimiento de estas lanchas, pues la atención que propongo es tan importante como la del patrullaje.

Habrán indudablemente, algunas pequeñas dificultades de orden técnico, debido al doble propósito de estos barcos, según propongo, pero fáciles de solucionar con un estudio minucioso del plan; fuera del trabajo rutinario

Por qué ha bajado el consumo de carne en Costa Rica?

"Ha disminuido considerablemente el consumo de carne en los últimos años. 22 kilos per cápita se consumían en 1957, ahora 18,20", dice don Romano Orlich.

Según comentario que publicó La Prensa Libre de la semana pasada, ha bajado considerablemente el consumo de carne. La Cámara de Ganaderos, dice don Romano Orlich, "no sabe a ciencia cierta a qué se debe este fenómeno, ya que la población ha aumentado considerablemente".

¿Qué extraño que la Cámara no se explique ese fenómeno? ¿Será que son ciegos los señores ganaderos? ¿Tendrán que hacer venir unos técnicos gringos para que estudien ese complicado fenómeno?

Nosotros, que andamos de aquí para allá viendo y oyendo los graves problemas económicos que sufren miles de familias trabajadoras, tenemos la respuesta a mano, sin necesidad de hacer muchos números y cálculos estadísticos. Señores ganaderos: el pueblo costarricense no puede comer la carne que necesita, porque gana miserables salarios, porque hay desocupación, porque hay miseria, porque apenas si puede comprar frijoles, arroz y aguadulce. Esa es la verdad; la

industria ganadera no puede tomar auge, porque las gentes no pueden comprar la carne que necesitan.

Nos contaba una buena señora, que ella si apenas puede comprar carne 2 veces al mes, cuando le pagan a su marido; los otros días, nos dice, les dan papas achotadas a los muchachos para que se hagan la ilusión de que son papas con carne.

Una libra de hueso vale ₡ 0,95; miles de familias no pueden comprar ni una libra al día; un "bisteck" regular vale un colón; ¿pueden los trabajadores darse esos lujos, si no ganan ni setenta y cinco colones por semana?

Un editorial de "La Nación", hablaba hace pocos días, a propósito de la industria del ganado, de los excedentes de producción de carne que se deben exportar. Claro que hay excedentes de carne, porque al pueblo sólo le queda el derecho de ver los lomos, las postas y los jamones helados en las refrigeradoras, mientras se les hace la boca agua soñando con un buen "bisteck" con papas doradas en salsa de tomate. Por algo dice la negra brasileña, María Carolina: "Cuando un pobre come carne, se queda riendo como tonto..."

Estamos seguros de que esa ba-

ja del consumo de carne, coincide exactamente con los datos estadísticos sobre la desnutrición del pueblo costarricense que señalan las estadísticas de los hospitales de Costa Rica.

Indudablemente que la producción y la economía de nuestro país anda patas arriba; ni siquiera simples huesos puede comer el pueblo, en un país lleno de verdes praderas, de sol y de lluvias, capaz de producir millones de libras de carne, millones de botellas de leche, millones de libras de mantequilla y de queso para todos los habitantes de Costa Rica.

Sugerimos a la Cámara de Ganaderos, saque la cuenta de las libras de carne que se necesitarían en nuestro país, para que cada familia pudiera comer por lo menos la dieta mínima que señalan los entedidos en cuestiones de nutrición.

Con base en esos cálculos, es que se debe discutir el problema de la producción de carne; el problema de los excedentes, y las posibilidades de la exportación de ganado. Hagan cálculos, señores ganaderos, basados en la pavorosa realidad, para que puedan entender las razones del bajo consumo de carne en Costa Rica.

un enorme bien a todas estas gentes como lo hemos visto prestar a los automóviles de las radio-patrullas llevando heridos, enfermos, señoras grávidas de emergencia, a los hospitales de la Meseta Central.

Razones de orden profesional me inducen a presentar a ustedes este proyecto por haber visitado esas regiones, durante la última epidemia de fiebre amarilla selvática, y los dos primeros años de la lucha antimalárica con el D.D.T.

Agradeciendo de antemano la atención que ustedes presten a mi solicitud me suscribo atento y seguro servidor,

Dr. J. CABEZAS D.

Insoportable la vida del pueblo español

El movimiento huelguístico que conmueve a España es el más importante con que se ha enfrentado el régimen franquista desde la terminación de la guerra civil en 1939. Cerca de trescientos mil obreros de veintidós provincias del país han participado en este movimiento.

El grito de lucha ha sido lanzado por los mineros de la legendaria Asturias, iniciadores de la lucha huelguística actual. La huelga de los mineros se extendió, como reguero de pólvora, por todo el país: de Oviedo a Cádiz, de Bilbao a Barcelona, de Galicia a las lejanas Islas Canarias. El proletariado hispano está escribiendo una de las páginas más gloriosas de la historia de su lucha de clase.

¿Qué causas tan imperiosas han empujado a la clase obrera a ir a la huelga en un país como España, donde este acto está considerado como un delito de rebelión militar, castigada con largos años de cárcel e incluso con la pena de muerte?

Las causas que han llevado a la clase obrera a la huelga han sido el profundo malestar social y el odio a la dictadura del general Franco.

Este movimiento huelguístico ha tenido desde el primer momento un profundo carácter político y no ha sido obra de espontaneidad, sino resultado de un largo y difícil proceso de lucha que arranca desde las grandes acciones protestarias de 1951, pasando por las importantes huelgas de 1956 y 1957, la Jornada de Reconciliación Nacional del 5 de mayo de 1958 y el intento de huelga nacional del 12 de junio de 1959, hasta llegar a las actuales luchas.

El alma de todo este proceso, la fuerza que ha ido organizando y dando conciencia al ejército proletario, que ha señalado a la clase obrera el único camino para mejorar sus condiciones de vida y poner freno a la despiadada explotación del capital monopolista, ha sido el Partido Comunista de España.

Bajo el fuego de la represión fascista, la política de unidad de acción de la clase obrera y de reconciliación nacional propugnada por los comunistas se ha ido abriendo paso, frente a la actitud pasiva de otras fuerzas políticas de oposición que no confiaban en la capacidad de lucha de la clase obrera y el pueblo y tenían cifradas sus esperanzas en soluciones que vinieran de otro lado de nuestras fronteras.

La realidad de los hechos ha venido a dar la razón al Partido Comunista y a persuadir a los demás sectores políticos que la solución del problema español y la liquidación del foco de la peste fascista ha de ser obra de los propios españoles.

El llamado Plan de Estabilización Económica, adoptado por el gobierno franquista en el verano de 1959, como primer paso de la integración de España en el Mercado Común Europeo, vino a empeorar la situación ya penosa de la clase obrera y agravar las con-

tradiciones entre la oligarquía y el mundo del trabajo.

El salario mísero, el desempleo y el régimen fascista hacen insoportable la vida del pueblo español. Basta señalar que el número de obreros parados totales y parciales en la industria y la agricultura había llegado a 1.600.000 y cerca de 80.000 españoles se veían obligados a emigrar todos los años al extranjero.

Cansados de que los capitalistas hicieran caso omiso a sus justas reivindicaciones y que los jefes de los sindicatos verticales les engañaran con vanas promesas, los trabajadores apelaron a la huelga, la única arma de que disponen para la defensa de sus intereses.

Si las acciones de 1956 asestaron un golpe de muerte a la Falange, las de 1962 han a hacer saltar los sindicatos verticales, otro de los soportes principales de la dictadura.

El Movimiento de Oposición Sindical, las comisiones obreras y los comités de huelga que surgen en los lugares de trabajo son los primeros pasos de los obreros para asumir ellos mismos la defensa de sus intereses, independientemente del gobierno y de los jefes sindicales, fieles servidores del capital monopolista.

Para reprimir las huelgas, Franco ha recurrido a sus métodos habituales. Ha enviado contra los huelguistas la Policía Armada, la Guardia Civil y los esbirros de la gestapista Brigada Política Social. Ha declarado el estado de excepción en Asturias, Vizcaya y Guipúzcoa, provincias primeramente afectadas por las huelgas. Ha detenido a más de mil trabajadores y ha deportado de Vizcaya a más de trescientos. Ha obligado a cerrar empresas y a clausurar los economatos para cercar por hambre a los obreros.

Pero todas estas medidas, lejos de intimidar a los trabajadores, han servido para incrementar y extender todavía más las huelgas. El movimiento huelguístico ha encontrado amplio apoyo solidario en vastos sectores sociales.

Al grito de "¡Franco, no; Asturias, sí!" miles de estudiantes de Madrid, Barcelona y Valencia han salido a la calle a expresar su solidaridad con los huelguistas y su repulsa a la dictadura. Decenas de muchachos y muchachas han sido detenidos, siendo sancionados algunos de ellos por el gobierno con fuertes multas.

La Agrupación Socialista Universitaria, el Bloque de Juventudes Socialistas de Cataluña, Euzkadi es Azcatasuna, la Federación Democrática de Estudiantes Juventudes Socialistas de Madrid y la Unión de Juventudes Comunistas han dado a la publicidad un llamamiento común en el que, después de exigir que

sean satisfechas las reivindicaciones de los trabajadores, demandan sindicatos estudiantiles independientes y las libertades democráticas.

La intelectualidad española ha respondido también al llamamiento de Asturias colocándose al lado del pueblo. Las más destacadas personalidades de la cultura española han dirigido una carta al general Franco pidiendo el establecimiento en España de un régimen de libertad, justicia y concordia, la solución de los problemas laborales por medios pacíficos y el abandono de los métodos autoritarios. Han firmado este documento el Presidente de la Academia Española, Ramón Menéndez Pidal, los escritores Ramón Pérez de Ayala, José Camilo Cela, Dionisio Ridruejo, Juan Antonio Zunzunegui, José Bergamín, el catedrático Pedro Lain Entralgo, el dramaturgo Alfonso Sastre y otros. A las veinticuatro personalidades de la ciencia y la cultura que han firmado esta carta se han adherido cuarenta y un destacados intelectuales, entre ellos Juan Goitisolet, Francisco Rabal, Fernando Fernán, Fernán Gómez, Pedro Mozo y José Caballero.

Madrid ha sido testigo el 15 de mayo de una impresionante manifestación de quinientas mujeres, que han desfilado ante la dirección General de Seguridad para expresar su solidaridad con los huelguistas y exigir la amnistía para los presos políticos.

El poderoso empuje del movimiento huelguístico de la clase obrera ha roto el inmovilismo de las fuerzas de derecha e izquierda de la oposición antifranquista y les ha obligado a dar un paso de enorme trascendencia para el futuro democrático de España.

Los partidos políticos de la oposición han dado a conocer simultáneamente el 21 de mayo declaraciones de similar contenido, que abren el camino de la formación de un Frente unido de lucha contra la dictadura.

La primera declaración está suscrita por el Partido Socialista Obrero Español, Acción Republicana Democrática Española, Partido Social de Acción Democrática Unión Progresista, Grupo Progresista de Unión Española y los Monárquicos Parlamentarios. La segunda declaración está firmada por el Partido Comunista, la tercera por el Partido de Izquierda Demócrata Cristiana y la cuarta por el Frente de Liberación Popular.

Las cuatro declaraciones reafirman el apoyo total de los partidos de la oposición al movimiento huelguístico, subrayan el papel jugado por la clase obrera y llaman a los demás sectores sociales a emprender con decisión la lucha. En estos documentos se invita a la Iglesia y a las Fuer-

zas Armadas a oponerse a la voluntad nacional y, por último, se exhorta a todos los españoles a unirse, a realizar acciones colectivas de resistencia cívica, huelgas y manifestaciones pacíficas.

Estas declaraciones simultáneas de unidad han sido saludadas con satisfacción por los obreros, los campesinos, los estudiantes, los intelectuales, por todo el pueblo español.

Los acontecimientos actuales de España representan un importante jalón en la lucha por la liquidación del franquismo. Abren perspectivas muy prometedoras para elaborar un plan de acción común y, como alternativa a la dictadura, formar un gobierno provisional de coalición nacional, sin discriminaciones, que tome el Poder y convoque a elecciones que decidan los destinos del país.

Bajo la presión de los trabajadores católicos y previendo un final próximo a la dictadura, las altas jerarquías de la Iglesia — que hasta ahora han sido uno de los más firmes puntales de la dictadura — se apartan discretamente de ella. Hay muchas pruebas elocuentes que demuestran el creciente aislamiento del régimen franquista. Así en ciertas provincias los arzobispos han ocupado una posición que justifica las reivindicaciones de los trabajadores. En un editorial de la revista *Ecclesia*, órgano de esas jerarquías, se han justificado en cierta medida las huelgas y se han criticado a los actuales sindicatos fascistas. El cardenal P.ª y Deniel, alto jerarca de la Iglesia española, se ha negado a condenar el movimiento huelguístico, a lo que le instaba personalmente Franco.

En el mundo entero se desarrolla el movimiento de solidaridad con los trabajadores españoles. Los sindicatos, las organizaciones de la juventud, de mujeres y otras organizaciones de masas brindan su apoyo a los luchadores antifranquistas. En muchos países se recolectan fondos en ayuda de los huelguistas. Este movimiento de solidaridad es un gran apoyo para los trabajadores de España.

La lucha continúa. Después de ocho semanas de huelga, la clase obrera ha obtenido una gran victoria. Los salarios de los mineros han sido aumentados. Ciertas empresas de Guipúzcoa, de Vizcaya y de otras provincias han satisfecho también las reivindicaciones de aumento salarial formuladas por los obreros. Mas la importancia de los acontecimientos en curso no se limita a eso.

La confianza recobrada por la clase obrera en su fuerza y la firme voluntad de las masas explotadas de conseguir mejores condiciones de vida y de conquistar las libertades sindicales y democráticas son evidentes. Ha sido asestado un golpe demoledor al régimen franquista. Es evidente que en el país se producen cambios importantes que abren perspectivas para el fin de la dictadura franquista y el renacimiento de la democracia en España.

Denuncian sabotaje en Laos

XIENG KHOUANG, 18 (SINJUA).—El acuerdo del 12 de junio, de los tres Príncipes acerca de la formación del gobierno provisional de unión nacional, no necesita ser pasado por la "asamblea nacional", ni es colocado bajo ninguna inspección internacional. Solamente necesita de la aprobación del Rey, declaró el Príncipe Souphanouvong, Presidente del Neo Lao Haksat, según transmitió anoche la "Radio de las Unidades Combatientes de Pathet Lao". El acuerdo de Zurich ha definido con toda claridad la política interna y exterior del gobierno de unión nacional. En cuanto a las principales cuestiones de Estado, el gobierno de unión nacional debe seguir el principio de "unanimidad" en sus decisiones. El Príncipe Souphanouvong dijo que llegar a un acuerdo sobre la formación de un gobierno de unión nacional era una gran victoria para todo el pueblo laosiano y suministran una base legal para el arreglo pacífico de la cuestión laosiana. Sin embargo, dijo, incluso antes de secarse la tinta de las firmas del acuerdo, los imperialistas yanquis y sus lacayos intentaron realizar un sabotaje; aviones norteamericanos arrojaron continuamente desde el aire a bandidos y armas en las áreas liberadas. Los Estados Unidos retienen sus fuerzas en Laos y declararon que continuarán dando la ayuda mi-

litar a la camarilla de Nosavan. El Príncipe dijo que el movimiento por parte de los Estados Unidos y la camarilla de Nosavan, de poner el acuerdo de los tres Príncipes a votación en la "asamblea nacional", viola el comunicado de Zurich e intenta desbaratar el acuerdo de la Llanura de las Jarras, recién firmado. — Sophanouvong dijo que desde que el grupo de Savanakhet atacaron a finales de 1960 al gobierno real legítimo con el Príncipe Phouma como Primer Ministro, la "asamblea nacional" se encontraba bajo el completo control de Savanakhet y se había convertido en un instrumento de los imperialistas yanquis. El gobierno legítimo laosiano, el Neo Lao Haksat y el pueblo laosiano, no reconocieron más a esta "asamblea nacional". El movimiento hacia la aprobación en la "asamblea nacional" fue tan sólo una intención de ilegalizar este cuerpo y meterlo por fuerza en el gobierno de coalición. El Neo Lao Haksat, el pueblo laosiano y todas las personas sinceras del grupo de Savanakhet creían que todas las propuestas de la "asamblea nacional" del Savanakhet carecían de valor, dijo. El pueblo laosiano jamás dejará al grupo de Savanakhet usar la "asamblea nacional" para destruir el acuerdo alcanzado ya por las tres partes.

Dorticós llamó al pueblo cubano a responder con energía las provocaciones norteamericanas

LA HABANA, 16 (SINJUA).—El Presidente Dorticós dijo esta tarde en la ciudad de Cárdenas, que la lucha del pueblo cubano está cavando la fosa del imperialismo y que habría de ser dura y prolongada. El Presidente Dorticós agregó: "Los imperialistas yanquis seguirán luchando contra el pueblo cubano. Por eso el pueblo cubano también seguirá la lucha no sólo por propio porvenir, sino por el de todos los pueblos latinoamericanos". Añadió que el pueblo cubano, a la primera provocación del enemigo, sabrá responder con energía y beligerancia revolucionaria. Dorticós hizo su declaración en una concentración de masas y desfiles militares realizados en el Parque Martí, de Cárdenas, por las Organizaciones Revolucionarias Integradas (ORI) de la provincia de Matanzas para acusar al imperialismo yanqui de incitar recientemente a un grupito contrarrevolucionario a realizar una manifestación reaccionaria en Cárdenas. Esta maniobra imperialista fue desbaratada rápidamente por las masas populares de la ciudad. Antes del mitin, se efectuó un desfile militar. Filas de soldados rebeldes, con armas modernas, desfilaron con paso firme ante la tribuna presidencial, mientras la artillería y las unidades de tanques pasaban y los aviones a propulsión a chorro zumbaban enardeciendo el aplauso de decenas de miles de personas fervorosas, congregadas en el parque y en las calles adyacentes. Las masas agitaban pancartas que decían: "Respaldamos firmemente al Gobierno Revolucionario", "Frente al bloque imperialista yanqui, más trabajo", "Paredón para la gusanera", "Viva Fidel". Dorticós dijo que esta concentración y el desfile militar son una modesta muestra de la fuerza militar del pueblo en armas y una advertencia para el enemigo. Llamó al pueblo a la lucha política y a la lucha militar, donde quiera que los imperialistas pretendan dar combate. Dorticós declaró: "Los sacrificios de hoy constituyen el precio que tenemos que pagar para lograr la abundancia de mañana. La escasez que padecemos hoy, podrá ser superada por nuestro propio trabajo y esfuerzo". Llamó al pueblo a esforzarse en la producción y a reforzar la alianza obrero-campesina. Declaró al terminar su discurso: "nuestra revolución no dará un paso atrás ni este pueblo habrá de vacilar. Antes ha combatido y hoy combate y está dispuesto sin cansancio ni impaciencia a seguir combatiendo".

Tropas yanquis deben irse a su casa

PEKIN, 18 (SINJUA).—Chu Te, Presidente del Comité Permanente del Congreso Popular Nacional, dijo antier en ésta que el pueblo chino, junto con el pueblo coreano y los pueblos de Asia y del mundo, se opone resueltamente al aumento de la tensión y a las provocaciones de guerra del imperialismo yanqui en otras partes del mundo. Chu Te hizo uso de la palabra en el banquete que ofreció antenoche a la delegación de la Asamblea Popular Suprema Coreana, encabezada por Pek Kum Chul. El Presidente Chu Te dijo que últimamente el imperialismo yanqui ha intensificado en particular sus actividades de agresión y provocaciones de guerra en Asia. Envía abiertamente sus tropas a Tailandia en preparación de una intervención armada directa en Indochina; ha convertido la parte meridional de Vietnam en un campo de pruebas para la guerra "especial", ha reprimido brutalmente la lucha justa del pueblo sudvietnamita, ha estacionado sus tropas agresivas y mantenido bases militares en territorio de muchos países y regiones de Asia; ha sostenido a elementos fascistas, se introduce repetidas veces en aguas jurisdiccionales y espacio aéreo de Corea y China, y está agrupando una agresiva alianza de Asia del Noreste. Todos son actos de agresión y provocación del imperialismo yanqui, dijo. Refiriéndose a la situación de Laos, Chu Te, dijo que mediante sus luchas el pueblo laosiano ha triunfado finalmente, liberándose de la intervención extranjera, con lo cual ha triunfado y promovido un acuerdo entre los tres Príncipes sobre la formación de un gobierno de unión nacional. Sin embargo, los imperialistas todavía despliegan sus tropas en la frontera laosiana con el intento siniestro de continuar su intervención en la frontera laosiana. El pueblo laosiano, los pueblos de Asia y los pueblos amantes de la paz del mundo entero, deben mantener en alto su vigilancia. El pueblo chino apoya resueltamente al pueblo coreano en su justa lucha por expulsar a los agresores yanquis de Corea del Sur y realizar la reunificación pacífica de su patria.

Mitin de masas en Pekín

PEKIN, 18 (SINJUA).—La delegación de la Asamblea Popular Suprema de Corea, dirigida por Pak Keum Chul, que vista China fue objeto de una calurosa bienvenida en un mitin de masas celebrado ayer por la mañana, al que asistieron más de 10.000 personas de todos los sectores sociales de Pekín. Asistieron de Pekín más de 20 comités permanentes del Congreso Popular Nacional. En la sala del Gran Palacio del Pueblo estaba adornada con grandes banderas nacionales de China y Corea, y muchas flores. Un cartel con la inscripción "Corea, gran amistad sellada con sangre con el pueblo chino", colgaba sobre el escenario, delante de la tribuna. El alcalde de Pekín, Peng Chen, y el jefe de la delegación Pak Keum Chul, pronunciaron discursos que fueron interrumpidos con frecuentes y prolongados aplausos. Peng Chen en el discurso rindió tributo al pueblo de Corea y al Partido del Trabajo de Corea. El pueblo coreano tiene nobres aspiraciones.

Laborando valiente y asiduamente, la República Popular Democrática de Corea es un país que ha crecido y se ha desarrollado en las llamas de la lucha contra el imperialismo. El Partido del Trabajo de Corea mantiene en alto la bandera del marxismo-leninismo y el principio del internacionalismo proletario. Tal pueblo, tal país y tal partido, son invencibles, declaró el alcalde Peng Chen. Se refirió detalladamente al movimiento del "caballo volador" (aumento de la producción) y a los magníficos éxitos del pueblo coreano en la construcción del socialismo. Expresó sus sinceros deseos de que el pueblo coreano avance de victoria en victoria, cada vez mayores, en la edificación socialista. Peng Chen habló de la inquebrantable amistad de combate entre los pueblos chino y coreano, establecida durante prolongada lucha común. Ninguna fuerza en el mundo puede minar la amistad entre nuestros dos buenos pueblos, declaró. —

E. E. U. U. ayuda a Chiang Kai Shek

en su aventura de asaltar a China Popular

PEKIN, 25 (SINJUA).—Chen Yi, miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de China y Vice-Primer Ministro, declaró hoy en ésta que el pueblo chino presta seria atención y observa vigilantemente los preparativos que está haciendo la pandilla de Chiang Kai Shek, con el apoyo y aliento del imperialismo yanqui, para una aventura militar de invasión en gran escala en las zonas costeras del Continente. "El pueblo chino ama la paz. Si los Estados Unidos persisten en usar la pandilla de Chiang Kai Shek para imponer la guerra al pueblo chino, éste no tiene otra alternativa que acompañarles hasta el final. El gobierno norteamericano tiene que cargar con toda la responsabilidad de todas las graves consecuencias que surjan de eso" manifestó el Vice-Primer Ministro Chen Yi. Intervino en un mitin con asistencia de más de veinte mil personas de todos los sectores sociales, celebrado hoy en Pekin en conmemoración del 12 aniversario de la guerra de Corea y contra la política de agresión y guerra del imperialismo yanqui. Dijo: "El gobierno chino ha hecho infatigables esfuerzos para aliviar la tirantez en la zona de Taiwan. Esforzándose para lograr por medios pacíficos el retiro de las fuerzas armadas de los Estados Unidos de Taiwan y el Estrecho de Taiwan, China se ha dedicado a conversaciones de embajadores con los Estados Unidos durante más de 6 años. Sin embargo, hasta ahora nuestros esfuerzos no nos han traído el resultado que debieran. En los últimos doce años, los Estados Unidos nunca han cesado en sus intromisiones en las aguas jurisdiccionales y el espacio aéreo de China. Además, los Estados Unidos han gastado varios miles de millones de dólares para alimentar a la pandilla de Chiang Kai Shek atrincherada en Taiwan y así amenazar a nuestro país". El Vice-Primer Ministro Chen Yi declaró más adelante: "Habiendo tratado con Chiang Kai Shek en decenas de años, el pueblo chino sabe bien cómo seguir tratándolo. Sin embargo, tenemos que señalar la gravedad del apoyo norteamericano a esta línea de acción de Chiang Kai Shek. La justicia está a nuestro lado. Está con nosotros la simpatía de los pueblos del mundo entero. No importa cómo se desarrolle esta lucha y cuánto tiempo dure, Taiwan regresará eventualmente a los brazos de la Madre Patria y la victoria final será ciertamente de nosotros". "Hace doce años —continuó— el imperialismo yanqui trató de atacar al pueblo chino desde tres puntos: Corea del Sur, Taiwan e Indochina. Hoy mantiene aún las mismas disposiciones". Chen Yi condenó enérgicamente al imperialismo yanqui por su represión sanguinaria contra los pueblos de Corea del Sur y Vietnam del Sur y por obstaculizar obstinadamente los esfuerzos de los pueblos de Corea y Vietnam para unir sus países pacíficamente. Chen Yi declaró que el gobierno y el pueblo de China apoyan resuelta y firmemente a los pueblos coreano y vietnamita en su justa lucha por la reunificación pacífica de sus países. "La intensificación de las actividades agresivas y las provocaciones bélicas del imperialismo yanqui en Asia, dijo Chen Yi,

son parte de su plan global de agresión. Hoy la Administración Kennedy está aplicando un plan estratégico que es extremadamente agresivo y aventurero, intentando apretar su control sobre sus "aliados", reprimir a través de la "guerra especial" y la "guerra local" los movimientos de liberación nacional en Asia, África y América Latina, desintegrar y destruir el campo socialista y demás pueblos del mundo entero". El Vice-Primer Ministro dijo que "no importa cuán vil sea el plan estratégico de la Administración Kennedy, el mundo puede ver que la tendencia del campo imperialista hacia su desintegración es inevitable, las llamas del movimiento de liberación nacional no pueden ser apagadas de ninguna manera y ninguna fuerza del mundo puede romper el gran campo socialista". El Vice-Primer Ministro Chen Yi declaró que "el plan estratégico de Kennedy está destinado a una total bancarrota de la misma manera que sucedió con el plan de agresión de Hitler".

Expertos norteamericanos de la "Alianza para el Progreso" en Chile

SANTIAGO, 19 (SINJUA).—La misión de expertos del programa "Alianza para el Progreso" llegó a ésta con el objeto de estudiar la formación del consorcio financiero que aportará el financiamiento al llamado "plan decenal de desarrollo", elaborado por el gobierno chileno. A su regreso de los Estados Unidos, el Ministro de Economía, Luis Escobar, dijo que dicho consorcio tendrá un 50 por ciento de capital yanqui, aportado por el Banco Interamericano de Desarrollo, el Banco Internacional de Fomento, el Banco de Exportación e Importación y los inversionistas privados; la otra mitad vendrá de Alemania Occidental, el Japón, Inglaterra y otros países. Una misión yanqui dirigida por Goodwin, Subsecretario Asistente de Estado, visitó Chile en marzo pasado, prometiendo 350 millones de dólares en 5 años, destinados a dicho plan. El diario chileno "Última Hora" señaló en aquel entonces, en un comentario, que es un nuevo esfuerzo norteamericano para estrechar el control sobre la economía chilena. Condenó también al gobierno por asumir las obligaciones políticas de la "Alianza para el Progreso" y del "Programa de Puñta del Este", con vista a obtener dólares norteamericanos.

Terror fascista en España

LONDRES, 16 (SINJUA).—El "Sunday Telegraph" publica hoy una información de su corresponsal especial en España, diciendo que el régimen de Franco ha iniciado en gran escala una campaña de represión y venganza contra los organizadores de las huelgas que se extendieron por el Norte de España durante los últimos meses. Llegan continuamente noticias sobre nuevas detenciones, asaltos y amenazas a los organizadores. Durante la última semana, más de 150 personas han sido secuestradas de sus casas por la policía secreta, y no se ha vuelto a oír nada de ellos. Camiones con falangistas jóvenes han recorrido los aldeas afectadas, desde las zonas mineras del Oeste hasta San Sebastián, en el Este, celebrando mítines y utilizando armas para intimidar y amenazar a los mineros que fueron a la huelga. "Al mismo tiempo, el General Franco emplea una arma aún más siniestra: la restricción completa de la libertad de movimiento entre las aldeas. El gobierno ha hecho en realidad imposible para un español, moverse de un lugar a otro sin permiso. En Guipúzcoa una reunión falangista se convirtió en una persecución anticomunista y varios huelguistas fueron sacados de sus casas a punta de fusil por jóvenes uniformados" añadió la información.

Tropas hindúes tirotean a habitantes pacíficos chinos

PEKIN, 20 (SINJUA).—El gobierno chino presentó el 18 de junio una enérgica protesta al gobierno hindú contra la atrocidad cometida por tropas hindúes en un reciente y serio incidente fronterizo. En el suceso, las tropas de la India se introdujeron al Norte y tirotearon a los habitantes pacíficos del Tibet, de China, en el sector oriental de la frontera chino-hindú. El 29 de mayo, la familia Roma, de la aldea de Lung, del distrito de Tungtzú, en el Tibet, de China, diez personas en total, regresaban de la zona de Taksing a la aldea de Lung. Cuando llegaron aproximadamente a la una de la tarde, seis soldados hindúes que se habían atrincherado ilegalmente al sur de la línea fronteriza, la cruzaron au-

dazmente y dispararon seis tiros contra ellos. Un hombre, una mujer y dos pequeños hijos de cuatro y seis años de edad, cayeron heridos y los otros seis se escaparon. Los miembros de la familia son pacíficos habitantes oriundos de la aldea de Lung. Es sorprendente que las tropas hindúes hayan tratado de obstaculizarles el regreso a su residencia original y que hayan perseguido y disparado contra inocentes pobladores, entre los que se hallaban mujeres y niños. En su nota, el gobierno chino demanda al gobierno hindú que realice una inmediata investigación, indemnice a la familia Roma y tome medidas para asegurar que no se produzca la repetición de incidentes similares.

★ Conferencia Sindical Latinoamericana ★

SE PROYECTA PARA CREAR UNA GRAN CONFEDERACION DE TRABAJADORES LATINOAMERICANOS Y PARA CELEBRARSE EN SETIEMBRE EN SANTIAGO DE CHILE

En el mes de mayo insertamos una comunicación acerca de la Conferencia de Trabajadores a celebrarse en Chile este año para crear una Gran Confederación Latinoamericana, amplia y abierta a las tendencias de liberación económica y soberanía política. Publicamos ahora las normas democráticas por las que se regirá la Conferencia Constitutiva:

- 1º—Tendrán derecho a participar en esta Conferencia Sindical, todas las organizaciones sindicales de trabajadores de América Latina, constituidas en el nivel nacional, cualquiera sea su modalidad organizativa, sin discriminaciones de doctrinas políticas, credos religiosos o de nacionalidad, en conformidad a las disposiciones siguientes.
- 2º—Cada país concurrente tendrá derecho a una representación de tres delegados con voz y voto, cualquiera sea el número elegido a la Conferencia.
- 3º—En aquellos países que no hubiere Centrales Nacionales constituidas o tuvieren más de una, sus organizaciones podrán hacerse representar a través de un Comité Nacional Pro-Conferencia, creado a estos efectos, los cuales democráticamente elegirán sus representantes.
- 4º—Sólo tendrán validez para los objetos de esta Conferencia, los Comités Nacionales que se constituyan antes del 15 de Julio del presente año, y comuniquen su existencia como organismo participante y directivas antes de esa fecha al Secretariado Organizador.
- 5º—Para tener derecho a participar en esta Conferencia, la designación de representantes a ella deberá efectuarse y comunicarse al Secretariado Organizador antes del 15 de agosto de 1962.
- 6º—Podrán participar también en esta Conferencia, representantes de las Directivas Internacionales denominadas ORIT, CETAL y CLAS, con derecho a voz.
- 7º—El Secretariado Organizador de esta Conferencia Sindical con sede en Santiago de Chile, es el único organismo competente para conocer y resolver todos los asuntos concernientes a esta Conferencia, hasta el momento mismo de su instalación como tal.
- 8º—Cualquier cuestión que fuere rechazada por este Secretariado, sólo podrá ser modificada por la Conferencia misma, cuando ésta entre en funciones.
- 9º—Para sufragar los gastos de esta Conferencia, cada organismo concurrente a ella, deberá entregar un aporte en dinero, el cual será fijado por el Secretariado Organizador y comunicado oportunamente, de acuerdo al presupuesto de gastos que demande esta Conferencia y teniendo en cuenta las posibilidades económicas de las organizaciones participantes.
- 10º—En todo caso, los organismos que comuniquen la designación de sus representantes deberán acompañar el valor de Cien Dólares que se entenderá entregados a cuenta del aporte a que se refiere el número anterior.
- 11º—El funcionamiento de la Conferencia se regirá por un Reglamento Interno Especial, cuyo texto se pondrá en conocimiento de los Presidentes de la Delegaciones antes de dar comienzo a las reuniones de esta Conferencia, y si fuere aceptado, se entenderá por aprobado; caso contrario deberá pronunciarse la primera de las Asambleas que se verifiquen.
- 12º—Para cualquier clase de información o antecedentes que necesiten obtener las organizaciones interesadas en esta Conferencia, pueden dirigirse al Secretariado Organizador, cuya sede es Santiago de Chile, Calle Compañía N° 1535, Teléfono 80631. Dirección Postal: Casilla N° 9012-Correo Central-Santiago Chile a nombre de su Secretario Julio Benítez Castillo. Igualmente el envío de giro o remesa en dinero debe hacerse única y exclusivamente a Julio Benítez Castillo.

Mujeres ecuatorianas le exigen al Presidente Arosemena evitar la dictadura

Alarmadas por la descarada intervención de los altos militares ecuatorianos para imponerle al Ejecutivo una conducta política, imposición que ha significado la ruptura del orden constitucional, un desacato a las leyes y la violación de los principios democráticos, las mujeres de la Unión Revolucionaria del Ecuador se han dirigido al Presidente Arosemena en un vehemente documento del cual transcribimos los siguientes párrafos:

‘Es tanto más grave esta situación por el hecho de que esta intervención (la de los militares) está inspirada en los intereses de una potencia extranjera y obedece al espíritu de subversión reaccionaria que intenta retrotraer la historia hacia las nefastas épocas del dominio militar y clerical, con toda su oprobiosa secuela de injusticias y servidumbre. Usted dijo muy bien un día que el Ecuador necesita ampliar sus mercados, comerciar con todas las naciones de la tierra para salvar su economía y prometió rescatar el honor de la bandera nacional, que manos conservadoras habían mercado en el pasado y trataban de seguirla mercado por dólares. Los jefes militares que le exigieron la ruptura de relaciones con Cuba, Polonia y Checoslovaquia, han ido más lejos en sus afanes dictatoriales. Han desatado una ola de violencia apresando e investigando ciudadanos, distrayéndolos de sus jueces naturales, imponiendo sanciones. Diversos hogares han sido allanados, secuestran libros y revistas, sujetos a vejámenes sus habitantes. Dentro del Penal García Moreno, donde guardan prisión esos jóvenes de URJE, a los que ayer no más saludara usted como a la más gloriosa expresión de rebeldía y patriotismo, está permanentemente una guardia de Policía Militar, custodiándolos y pesquisándolos.

‘Todo el proceso levantado contra esos muchachos y muchachas prisioneros, a los que violentó la

embozada dictadura militar, y a los que usted había dado cátedra de civismo y acción en los días en los que se combatiera la otra dictadura militar velasquista, adolece de nulidad jurídica’.

‘Y si contra ellos se desata la persecución militar, ¿qué medidas toman el Ejecutivo y el Ejército en contra de la posesión de armas poderosas de exterminio halladas en propiedades de los señores de ARNE? ¿Por qué no se exige a las autoridades eclesiásticas el sometimiento a las disposiciones de un Concordato aún existente que prohíbe el Clero —y Clero extranjero— inmiscuirse en política, y que está siendo aplicado unilateralmente? Usted sabe, señor, que se llama desde el púlpito a armarse para una “guerra santa” en contra de ciudadanos y partidos políticos e instituciones ecuatorianas. ¿Por qué no se prohíbe la instrucción militar que reciben los jóvenes de derecha en las Academias Militares privadas que se multiplican en el país?

Otros párrafos dicen:

‘Mientras los comerciantes y malversadores de los dineros del Erario Nacional, civiles y militares, están libres y conspirando, abajo, (...) en los hogares humildes, hay hambre y angustia’. ‘Esas mismas oligarquías enloquecidas por el afán de dinero, que usted denunciara y combatiera, desatan sus vientos de tormenta para ahogar la realización de cualquier medida, por pequeña que sea, en bien de las mayorías’.

Después de ofrecerle al Presidente Arosemena el apoyo de todas las mujeres ecuatorianas para que se le enfrente a los altos militares y frene los intentos de dictadura, el Mensaje agrega:

‘Que se dé fin a la preparación de las milicias fascistas en las que hacen de entrenadores, militares que han olvidado el origen del ejército de Alfaro, falangistas españoles y traidores cubanos.

Gonzalo Facio Responsable del crimen más negro de Costa Rica

Pide ahora más represalias contra el pueblo cubano

El Lic. Gonzalo Facio Segreda, Embajador de nuestro Gobierno ante el de los Estados Unidos y ante la Organización de Estados Americanos (OEA), leyó un discurso el miércoles 21 de los corrientes en una sesión del Consejo de esa Organización.

En su discurso Facio atacó a los gobiernos latinoamericanos que se han opuesto a la expulsión de Cuba del Sistema Interamericano y que no secundan una acción armada contra ese país.

Facio se pronunció como partidario de cualquier acción contra Cuba alegando que en ese país se cometen crímenes.

No vale la pena referirse a lo que sucede en Cuba en una refutación a Gonzalo Facio. Para informar al pueblo costarricense de la realidad cubana, alterada premeditadamente por los órganos de publicidad de los monopolios imperialistas yanquis con fines perfectamente sabidos, hay otras oportunidades. La voz de Facio, a pesar de ser el Embajador de Costa Rica, no es la voz de ningún sector del pueblo costarricense, sino la voz de los intereses más negros de los Estados Unidos, a los que él sirve desesperadamente.

Gonzalo Facio es Embajador en Washington. Pero su nombramiento como todo mundo lo sabe, fue impuesto por la Embajada Norteamericana en Costa Rica, según las instrucciones recibidas del Departamento de Estado. El Gobierno de Costa Rica lo nombró para complacer esos intereses. Facio en Washington es el representante de la Unifed, de la ALCOA, de las petroleras, etc., y no de los costarricenses. Eso todo el mundo lo sabe en Costa Rica, y aún los mismos que lo nombraron "formalmente" para ese cargo, cuando se refieren a Facio lo mencionan apenados, porque Facio es despreciable. . .

Gonzalo Facio es la vergüenza de todas las organizaciones a que pertenece. Porque en Costa Rica unos hombres y otros han cometido y cometen errores y pertenecen a diversos partidos diferen-

tes o enemigos entre sí. Pero Facio es otra cosa: Facio es el responsable del crimen más negro que registra la historia nacional. Facio era el Ministro de Justicia en aquellos días en que el Gobernador de Limón y otras autoridades del Puerto recibieron un telefonazo ordenando el brutal asesinato de los dirigentes comunistas y sindicales de la Zona A-

tlántica, feudo de la United Fruit Co. ¿Quién dió ese telefonazo? ¿Por qué Facio nunca se ha atrevido a responder al cargo que se le ha hecho de que fue él el responsable directo del crimen? ¿Qué autoridad moral tiene este individuo para fingirse allá en Washington como una santa paloma que se escandaliza de la justicia cubana?

Pero Gonzalo Facio además de tener sobre su conciencia el crimen más abominable de nuestra historia, historia de un país cuyo pueblo ha hecho y sigue haciendo esfuerzos por alcanzar un desarrollo pacífico de su revolución, es además un vulgar delincuente de frac y título universitario. El es el principal abanderador de barcos piratas que surcan los mares con la bandera nacional a cambio de unos dólares dejados al abogado que hoy ocupa la Embajada en Washington. ¿A cuenta de qué Gonzalo Facio se permite hablar en la OEA de soberanía, dignidad, etc., cuando él ha vendido mil veces la bandera nacional y ha comprometido la soberanía para recibir una buena paga?

Gonzalo Facio además de responsable del crimen del Codo del Diablo y de abanderador de barcos piratas, ha sido un instrumento bajo de las compañías extranjeras, prestando su nombre para denunciar tierras que esas compañías necesitan para llevarse nuestros recursos naturales al exterior. Todo lo que el capital extranjero (que paga muy bien) le ha pedido, Gonzalo Facio no ha tenido escrúpulo para concedérselo. El no es costarricense. El nació en Costa Rica, pero no tiene el derecho de considerarse ciudadano de un país cuyo pueblo, a través de la historia, ha dado pruebas de dignidad, de honradez, de valentía para enfrentarse a los enemigos poderosos cuando han tratado de meter sus patas asquerosas en nuestros asuntos. En las luchas políticas de Costa Rica, Facio no ha procedido como costarricense sino como un funcionario innoble de las compañías monopolistas de los Estados Unidos.

Gonzalo Facio al propiciar la agresión a Cuba, que se prepara en sus últimos detalles en Washington, está jugando con fuego. Gonzalo Facio, por complacer a sus amos, lanza aceite al fuego sin calcular que las llamas terminarán por envolverlo.

A punto de arroz y frijoles y a veces ni eso comen

En CONVENIOS SUSCRITOS CON SUS TRABAJADORES, la Compañía Bananera de Costa Rica (YUNAI), se comprometió con el gremio ferrocarrilero a darles comida de buena calidad, abundante y gratuita en sus hoteles cuando estuvieran viajando o tra bajando fuera de Golfito. Hace un tiempo la Compañía dió sus hoteles en arriendo y automáticamente desmejoró el servicio en general. En Puerto González Viquez, el arrendatario del hotel don Antonio Freich, da pésima comida: arroz y frijoles casi sin manteca y cualquier otra cosita; no da carne, ni sopa, ni refresco. Y como si eso fuera poco, los domingos no da de cenar; al trabajador que no se identifica con su cédula, no le da de comer aunque lo identifiquen el conductor y sus compañeros de trabajo. Así es cómo los ferrocarrileros muchas veces trabajados y hambrientos pasamos "de viaje".

Valga, para los ferrocarrileros de Golfito, esta objetiva lección de la democracia occidental y del anticomunismo de la YUNAI.

Y, a propósito: el imperialismo acaba de regalar en toda la Zona Bananera propaganda ilustrada figurando con vistosos colores las raciones en CUBA: "carne, 12 onzas; pollo, 8 onzas; pescado 8 onzas; mantequilla un cuarto de libra, todo por semana; cinco veces por mes y un quinto de li-

tro de leche diario. Además otras tres libras y media de viandas que cita la propaganda, por semana.

Bueno... y qué? Los ferrocarrileros son un gremio de obreros calificados. Y en el caso que estamos comentando están alimentados por la propia YUNAI: — (Compañía Bananera de Costa Rica; pero de la carne no se le da ni el olor; del pescado, ni las escamas; del pollo, ni las plumas; de la mantequilla, ni la sombra; y de la leche, ni el agua del lavado. Y de las tres libras y media de viandas que comen los trabajadores cubanos? Ni siquiera saben que existen esos géneros alimenticios los trabajadores bananeros.

Aquí si está de verdad "racionado" el pueblo.

CORRESPONSAL

"ADELANTE"

DIRECTOR
Mario Solís P.
ADMINISTRADOR
Rodrigo Carvajal
APARTADO 2009

Valor del ejemplar
¢ 0.30

IMPRESO
IMPRENTA ELENA S. A.

¿ES UN FRACASO LA ECONOMIA SOCIALISTA?

Es un artículo de Arnoldo Ferreto Segura

El diario "La República" publicó días pasados un editorial sobre el fracaso del socialismo en la esfera económica. El artículo le quedó tan bien al editorialista que el "Movimiento Costa Rica Libre", vale decir, la Embajada Americana, pagó su reproducción en otros periódicos.

"La República" afirma muy oronda que el "experimento" socialista ha fracasado rotundamente en el orden de la producción y que, en lugar de una sociedad próspera, capaz de garantizar el bienestar a todos los habitantes, ha resultado un régimen miserable, en que escasean todos los productos, y que logra sobrevivir únicamente gracias a la fuerza.

"La República" no se para en pelos para afirmar sentenciosamente que el racionamiento impuesto en Cuba a los artículos de consumo diario, el aumento de los precios de la carne y de la manteca en la URSS y la supuesta hambruna que aflige a China Popular, son una clara y terminante demostración del "fracaso del comunismo".

Pareciera que quien editorializa en "La República", como sus colegas de otros periódicos que han abundado en razonamientos de este linaje, creen a veces que sus lectores costarricenses son unos idiotas. Porque venir en estos tiempos, en los tiempos en que se hizo evidente para todo el que tenga ojos y quiera ver que la URSS ha rebasado a los Estados Unidos hace tiempo en la esfera de la técnica, que los ha comenzado a sobrepasar en el orden de la producción industrial en numerosas ramas, que en el ámbito de la navegación espacial lleva años de delantera a los Estados Unidos, a afirmar rotunda y categóricamente que el socialismo es un fracaso en el plano de la producción; venir a afirmar ahora, cuando el 22 Congreso del PCUS aprobó el año pasado los fabulosos planes de producción que convertirán a la URSS en una sociedad comunista en los próximos veinte años, lo que presupone haber tomado la delantera a los Estados Unidos en todas las ramas importantes de la industria y de la agricultura y haber alcanzado un nivel tan alto en la producción que será posible poner en práctica la fórmula: "de cada uno según su capacidad, a cada uno según sus necesidades", significa cuando menos suponer que quienes leen esas necesidades son unos idiotas.

Pero el objeto de esta nota no es oponer nuestros argumentos a los argumentos de "La República" a propósito de la cuestión de si es o no un fracaso el socialismo en la esfera de la producción económica. Vamos a replicar el editorial de "La República", que tanto gustó a la Embajada Americana, y o-

tros semejantes publicados por el resto de la prensa burguesa nacional, reproduciendo las opiniones, los juicios que el desarrollo económico de los países socialistas en general y de la URSS en particular, inspiran a los grandes estadistas del mundo capitalista. Las personas que nos lean, deberán escoger entre quedarse con las opiniones de estos estadistas, o las opiniones del alegre editorialista de "La República".

A propósito del plan aprobado por el 22 Congreso del PCUS que prevé que durante el año 1980 la Unión Soviética hará seis veces más de producción industrial que en el año 1961, o sea, casi dos veces más QUE AHORA SE ESTA PRODUCIENDO EN TODO EL MUNDO CAPITALISTA, se han formulado las siguientes declaraciones y comentarios de los hombres de Estado de los países capitalistas:

El Presidente Kennedy declaró:

"Debemos reconocer el hecho, que los Estados Unidos no son ni todopoderosos, ni lo saben todo y que no podemos imponer siempre nuestra voluntad sobre el 94% restante de la población de la Tierra. No puede existir una solución americana para cada problema mundial".

El 6 de diciembre de 1961, durante la apertura de la Conferencia de la Asociación Nacional de Industrias en EE. UU., Kennedy dijo:

"El bloque comunista... representa una fuerza económica, la cual en determinados aspectos ya va superando a Europa Occidental y alcanzando a Estados Unidos".

Hasta hace poco el ex-subsecretario de Estado de los Estados Unidos, Chester Boules declaró:

"La correlación de fuerzas económicas y políticas cambia, no en nuestro favor... La economía soviética se está desarrollando a RITMOS MUCHO MAS RAPIDOS QUE LA NUESTRA. Para aquellos, que en América y otros países están predispuestos a aceptar como real lo deseado y para los que aún hace unos cuantos años trataban desdeñosamente la potencialidad científica e industrial soviética, ha llegado una amarga despertar". (las mayúsculas son mías).

El representante de los Estados Unidos Unidos en la ONU, Adlay Stevenson, escribió en la revista "Harpers Magazine".

Se puede tener un reloj con excelente mecanismo, pero no vale nada en cuanto se le rompe la cuerda. A mí no me alarman las diferentes partes de nuestra economía, de nuestra tecnología, ciencia, máquinas, fuentes de materias primas. Pero, a mí me alarma hasta la desesperación nuestro resorte: ¿Acaso no se ha roto de tal modo que ya no

puede arreglarse? Y en otra pregunta, "¿Quién tiene la iniciativa? ¿Quién está realizando los planes? ¿Acaso no se han vuelto conservadores las gentes del mundo libre y los comunistas, investigadores e innovadores? ¿No comprendió, acaso, Jruschov el sentido de la Historia, el que, en Occidente hemos perdido?"

Agreguemos ahora algunas cifras sobre los colosales avances registrados por la Unión Soviética en la esfera de la producción:

En el año 60 los países socialistas han aumentado el volumen de la producción industrial 6.8 veces más en comparación con el año 1937, mientras que los países capitalistas, menos de dos veces y media. El campo socialista ha producido, durante el año de 1960, cerca del 36 por ciento de la producción industrial mundial. Durante el año 1960 los países socialistas ya tenían el 52% de la producción mundial de hulla; el 31.8% del acero; el 31.3 por ciento del cemento; dos quintas partes de la producción mundial agro pecuaria, incluida en ella la mitad de la producción de granos. Es precisamente en este último frente de la producción que los diarios costarricenses están diciendo que es más rotundo el fracaso de la economía socialista.

Tenemos algunos ejemplos de los avances de la URSS en los planos de la economía en el período de 1918-1960. En la Unión Soviética el crecimiento anual de la producción industrial es del 10.1 por ciento, y en los Estados Unidos de 3.3 por ciento. Para el período de 1954-60 la economía de la URSS avanzó a un ritmo del 11.1 por ciento anual y la de los Estados Unidos a un ritmo del 2.15 por ciento.

El contraste entre el ritmo de desarrollo de la economía de la URSS y el de los Estados Unidos apuntado vigorosamente en el discurso de Nikita Jruschov en su Informe al 22 Congreso del PCUS obligó a Kennedy a aceptar el reto soviético comprometiéndose a imponer a la economía de los Estados Unidos un ritmo de desarrollo no menor del 4 por ciento anual. Han pasado los meses y el fracaso del gobierno de Kennedy de alcanzar siquiera tal ritmo de desarrollo es, según comentaristas internacionales tan autorizados como Walter Lippman, una de las razones de la persistente caída de las cotizaciones de los valores en la bolsa de Nueva York.

Es curioso, mientras la economía del mundo capitalista retrocede y sus engranajes crujen y crean el desconcierto, la prensa costarricense levanta la voz para hablar del... 'fracaso de la economía socialista'.

Se declara la United dueña y señora de los caminos y parajes públicos de la zona bananera

Es muy grave lo que está sucediendo en la zona bananera del Pacífico. La United Fruit Co. ha puesto en marcha toda su maquinaria económica y política para aplastar el movimiento sindical. No quiere que haya en sus dominios sindicatos leales a los trabajadores. Aspira a sustituir los sindicatos revolucionarios por organizaciones controladas por sus abogados y mandadores. Organizaciones que no le hagan resistencia, que no la obliguen a aumentar salarios, ni a humanizar las condiciones de trabajo, ni a respetar las leyes y las tradiciones del país. Organizaciones de "cipayos". Eso es lo que quiere y eso es lo que está buscando con todos sus recursos.

Su primer paso fue desatar una tremenda campaña de prensa y radio para desprestigiar a los auténticos dirigentes del movimiento obrero en la zona bananera. Pero esta maniobra tuvo un primer fracaso en la Sala de casación. Luego, ha desarrollado un trabajo brutal de amedrentamiento de los trabajadores, mediante despidos y toda clase de represalias, para obligarlos a retirarse de sus sindicatos o para obligarlos a no ingresar a ellos. A los trabajadores más rebeldes los ha despedido pagándoles prestaciones. No le importa el dinero. El asunto es despedazar los sindicatos que le han ganado batallas de millones de colones en favor de los trabajadores. Esta otra maniobra le ha dado algunos resultados pero no todos los que esperaba. La conciencia de los trabajadores ha comenzado a reaccionar en forma positiva.

Y ya estamos frente a la tercera maniobra. La Compañía se declara dueña de todas las vías y caminos que cruzan la zona. Sus fincas, que son verdaderas ciudades, no pueden ser visitadas por dirigentes sindicales. Saltándose disposiciones concretas de la Ley y de la Constitución ha conseguido sentencias contra dos dirigentes sindicales que cometieron el "delito" de transitar por caminos y de visitar lugares que son de dominio nacional y no de dominio de ninguna compañía. Esos dos dirigentes son José Meléndez y Juan Rafael Solís. Ya están a las puertas de la cárcel por no haberle entregado el movimiento sindical a la compañía. Y lo grave es que las autoridades del país se presten para esas maniobras. La inmensa zona bananera es un feudo de la United. En la zona, la Compañía impone sus leyes; y la Constitución se convierte en un papel sin importancia. Los agentes de policía, por regla general, le tienen más respeto a la compañía que al Gobierno. Es monstruoso que Solís y Meléndez estén siendo condenados por haber hecho uso, como dirigentes sindicales, de los caminos y parajes públicos de la zona bananera. Es monstruoso y es intolerable.

ALVARO MONTERO VEGA.



JUAN R. SOLÍS BARBOZA
Dirigente Sindical.



JOSE MELENDEZ IBARRA
Dirigente Sindical.

Ministro de Hacienda contra el alza de salarios

Los Ministros de Trabajo, de Hacienda y de Agricultura se reunieron con el Consejo de Salarios.

El Ministro Carro, de Trabajo, se pronunció por el alza de los salarios de todos los trabajadores del país.

Los señores Hess y Soley, Ministros de Hacienda y Agricultura, adversan la tesis del señor Carro. En dos platos: estos señores Ministros están de acuerdo en que se levante el costo de la vida mediante nuevos impuestos. Pero no están de acuerdo en que se levanten los salarios. No quieren chocar con los ricos. No quieren chocar con las grandes compañías extranjeras porque, a lo mejor, se nos enoja Kennedy y nos niegan los beneficios de su plan.

Pero hay algo que nos interesa subrayar: el argumento que dio el Ministro de Hacienda, para adversar el alza de salarios, es, que como Costa Rica está en el llamado "plan de integración económica cen-

troamericana" los capitalistas costarricenses deben estar en condiciones para competir con los capitalistas de los otros países del istmo. Si los salarios se alzan en Costa Rica nuestros productos no podrán competir con los de Guatemala, Honduras, Nicaragua y El Salvador. Como se

sabe, en todos estos países los trabajadores devengan salarios de hambre. En algunos de ellos son verdaderos siervos que trabajan por una tortilla con frijoles pelados. Significa todo esto que el nivel de vida de nuestros trabajadores debe descender al mismo nivel de los trabaja-

dores del resto de Centro América? Precisamente ésta es una de las razones en que nosotros nos fundamentamos para adversar el plan de integración centroamericana que es plan que sólo dará beneficios a los monopolios de los EE. UU.

Inaugúrase en Vietnam "el mes de la lucha por la Paz"

HANOI, 20 (SINJUA).—El "mes de la lucha contra la agresión norteamericana en Vietnam del Sur, por la defensa de la paz, la independencia nacional y por el desarme", se inauguró hoy en Vietnam del Norte. Terminará el 20 de julio, día del octavo aniversario de la firma de los acuerdos de Ginebra de 1954 sobre Vietnam. Es patrocinado conjuntamente por el Frente de la Madre Patria, el Comité de la Paz y el Comité de Solidaridad asiático

africana. Se anunció que durante este mes se celebrarán mítines de masas y manifestaciones para oponerse a la agresión de los Estados Unidos en Vietnam del Sur y expresar su determinación de obstruir un fuerte y próspero Vietnam del Norte, como base para la lucha por la reunificación nacional. Una campaña de emulación "por el bienestar del pueblo del Vietnam del Norte y por la reunificación pacífica del país" comenzará en varias fábricas, si-

tios de construcción, oficinas del gobierno, granjas y cooperativas y otros establecimientos. Varias actividades culturales se celebrarán en las ciudades y en el campo. Durante este mes, el pueblo vietnamita reafirmará su determinación de contribuir a la lucha general por la paz y el desarme, y ofrecer el total apoyo a los movimientos de liberación nacional del mundo entero, dijeron los patrocinadores.

Asamblea Nacional por el desarme y la paz: Un triunfo



Presidencia de la Asamblea del domingo 24.

La Asamblea Nacional por el Desarme y la Paz, a pesar de todos los obstáculos que las fuerzas reaccionarias quisieron poner a su paso, y a pesar de que la zona donde se realizó fue rodeada por Guardia Civil armada y protegida por cascos de acero, fue un gran éxito.

CAMBIOS DE ULTIMA HORA.

A última hora, cuando ya era difícil cambiar la propaganda, se conoció por el Comité Nacional de Iniciativas para la Conferencia por el Desarme y la Paz que la Universidad había cedido a la presión de grupos reaccionarios y había revocado el permiso concedido por su Secretario para que la Conferencia tuviera lugar en el Paraninfo. El Comité tuvo el temor de que esto desorientara a mucha gente que ya no sabía cuál era el sitio escogido, esta vez el local de los altos de Las Antillas en avenida 10.

GRAN ASISTENCIA A PESAR DEL DESPLIEGUE POLICIAL.

Como si nuestro pueblo quisiera asestar un revés a las fuerzas de la reacción, a las dos de la tarde el local de la Conferencia estaba lleno a más no poder. A las dos y media ya la gente no podía entrar. En el local caben más de seiscientas personas, pero a esa hora ya varios centenares tenía que devolverse porque les era imposible entrar.

LOS PIONEROS.

La organización de Pioneros ini-

ció el acto entregando flores a todos los asistentes. Dos de los niños, Eduardo Mora Castellanos y la niña Suñol Pérez, leyeron composiciones premiadas sobre el problema de la guerra.

LOS ORADORES.

EL LIC. OSVALDO RODRIGUEZ, Presidente del Comité de Iniciativas por el Desarme y la Paz inició el acto con un emotivo discurso, recordando las luchas libradas en Costa Rica y reseñando los últimos incidentes de la lucha mundial por el Desarme y la Paz. Expuso las ventajas del proyecto de desarme general y total presentado a la consideración del mundo por la Unión Soviética e hizo un llamamiento para luchar porque éste u otro parecido sea doptado por todas las naciones de la tierra.

DR. OSCAR MORERA: expuso documentadamente los peligros que para el mundo tienen las explosiones nucleares de prueba y la posibilidad espantosa de una guerra atómica, así como la importancia de la lucha por la paz. Su intervención provocó una entusiasta ovación.

Profesor CARLOS LUIS SAENZ: el poeta y catedrático universitario de amplio prestigio en nuestro país, Carlos Luis Sáenz, con el vigor y la elevación poética que caracterizan sus discursos, hizo esta tarde una de las más hermosas intervenciones que le hemos oído. Queremos resumir algunos de sus conceptos:

QUEREMOS EDUCAR PARA LA VIDA Y NO PARA LA MUERTE.

Dijo que estaba en la Conferencia en su calidad de maestro. Consideraba que allí debían estar todos los maestros de Costa Rica. "Nosotros educamos para el porvenir. Cuando enseñamos lo hacemos pensando en el futuro. Si yo fuera el mejor profesor del mundo y tuviera los mejores alumnos, pensaría, aún así, que no vale la pena enseñarles nada, si mañana han de volar sus cabezas en mil pedazos al estallido de las armas atómicas. Nosotros queremos educar para la vida y no para la muerte. Queremos que nuestros alumnos aprendan para vivir felices en un mundo sin guerra y sin temor.

Cuando empiecen a caer las bombas no van a respetar a nadie, ni harán distinciones de clases, colores o credos. Nosotros luchamos por todos los hombres, por toda la humanidad, hasta por los reaccionarios. ¡Por ellos también estamos luchando, para que no mueran ellos y sus hijos!

Señores del Consejo Universitario: habéis negado un salón para que se efectuara esta conferencia. No habéis querido comprender que esta es una reunión de gentes honradas que luchan por la vida; que luchan porque haya Universidad también. Luchamos porque haya vida y no muerte. Habéis contraído una gran responsabilidad al cerrar nuestro salón para este acto en defensa de la humanidad.

(Pasa enfrente)

RESOLUCION:

Resolución tomada por la CONFERENCIA NACIONAL POR EL DESARME Y LA PAZ, celebrada en San José, Costa Rica, el día 24 de junio de 1962.

Reunidos en la Conferencia Nacional por el Desarme y la Paz, delegados de las diversas organizaciones culturales, sindicales, femeninas, juveniles, políticas y cívicas de todo el país, así como de diversos centros de trabajo y estudio,

ACUERDAN:

PRIMERO: Dar nuevo y vigoroso impulso a la lucha que el pueblo de Costa Rica ha librado en pro de la paz mundial, por ser hoy la tarea vital de todos los pueblos en momentos en que hay fuerzas criminales que trabajan por contener los movimientos de independencia y liberación y desatar una nueva guerra mundial.

SEGUNDO: Unirse decididamente al clamor mundial por que los ensayos de armas atómicas se suspendan inmediatamente, pues ellos son una grave amenaza para la salud y la existencia misma de la humanidad, que desea vivir en paz y lucha por su bienestar material.

TERCERO: Apoyar con entusiasmo el Congreso Mundial por el Desarme y la Paz que reunirá del 9 al 14 de julio, en Moscú, a los exponentes más distinguidos de toda la humanidad.

CUARTA: Nombrar a los señores, Profesor Universitario don Carlos Luis Sáenz, al abogado y veterano luchador por la paz don Oswaldo Rodríguez y al escritor y poeta don Fabián Dobles, como delegados del pueblo costarricense al Congreso Mundial.

Los datos publicados por los sabios sobre la imposibilidad de defenderse de la bomba atómica, por más refugios que se construyan, son definitivos: no hay defensa contra esas armas. Los Rockefeller y otros millonarios guerreristas quieren vender refugios antiaéreos a 1.500 dólares, pero los científicos dicen que no hay refugio que valga, porque si la bomba no los alcanza allí, los alcanzará, al salir, la radiación mortal. Por otra parte nos preguntamos, ¿quiere decir que si uno tiene 1.500 dólares puede salvarse de la muerte? ¿Y el que no los tiene, qué hace?

Es indispensable que todos comprendamos la importancia de luchar por el desarme. La realidad es que hay en el mundo dos grandes sistemas económico-sociales en pugna, y que si uno lanza la bomba el otro debe contestar en la misma forma. Nos encontramos ante el terrible peligro de que una guerra comience por error o por la locura de un general. Es necesario que todos luchemos para que despierten los dormidos, para que comprendan que este problema nos toca directamente a todos. Pienso yo que todos debemos luchar. Un niño de un año debe ser el primer partidario de la paz, porque para él se lucha, a él pertenece el futuro. Y estamos en una lucha definitiva; o sigue en el mundo la vida, o viene la muerte.

Además hay que hacer entender a la gente otros problemas que giran alrededor de éste. El mundo tiene en estos momentos 70.000.000 de hombres dedicados a trabajos preparativos de la guerra. ¿Se imaginan ustedes cuánto producirían estos hombres si en lugar de armas estuvieran construyendo instrumentos para la paz? ¿Se dan cuenta de lo que pierde la humanidad?

Nosotros queremos producir la vida y no la muerte. Queremos que haya en el mundo arados y tractores y no cañones. Nunca un cañón ha podido producir un bollo de pan para un hambriento, y eso es lo que necesitamos, porque hay mucha hambre y hay mucho dolor esparcidos por el mundo.

La encrucijada que se le plantea al hombre de nuestro tiempo es muy grave: ¿o terminamos con la carrera armamentista, o terminamos con las armas atómicas, o esas armas terminan con nosotros?"

El discurso del poeta Carlos Luis Sáenz del cual apenas hemos podido reconstruir algunos párrafos, fue acogido con grandes aclamaciones en que se reflejó no sólo el entusiasmo por los aciertos en el planteamiento, sino el cariño que nuestro pueblo siente por el orador.

SALUDOS.

JUAN RAFAEL SOLIS BARBOZA, Secretario General de la Federación Unica de Trabajadores Bananeros, hizo un saludo en nombre de su organización y de los héroes trabajadores del Pacífico Sur. Dio su apoyo decidido a la Conferencia por el Desarme y la Paz y prometió llevar a las masas de la Zona Bananera nuevas inquietudes sobre este problema.

VICTOR MORA, Secretario General del Sindicato de Zapateros, habló en representación de la Confederación General de Trabajadores. Dijo: "Si se desatara una guerra, conflicto que puede producirse por provocación, por una orden equivocada o por mero accidente, no quedará rincón en el mundo que pueda sustraerse a las consecuencias funestas de la radioactividad". Manifestó que la Confederación está dispuesta a llevar adelante con renovado vigor esta lucha.

DON OVIDIO SALAZAR habló por la Asociación de Maestros Mauro Fernández y manifestó el apoyo de todos los maestros progresistas a esta sagrada causa de la paz. (Don Ovidio es un viejo y distinguido luchador por la paz).

DOÑA MARIA ALFARO DE MATA, habló en nombre de la Alianza de Mujeres Costarricenses y señaló el papel importante que las madres y en general las mujeres tienen que jugar en esta lucha por la vida. (Doña María también es saludada con gran cariño por la concurrencia, pues son bien conocidas sus luchas en defensa de las mejores causas).

La Sra. LINA DE MONTERROSA habló por el Círculo Femenino Democrático. Su discurso señaló con emocionante precisión los graves males de la guerra atómica y la forma en que debe lucharse contra ella por todos los medios a nuestro alcance. Hubo gran ovación para ella.

Sra. LILY DE MEZA, habló por el Grupo de Enfermeras Moreno Cañas. Recogemos algunas frases de su hermoso discurso: "El grupo de enfermeras que represento ha sentido la necesidad de participar en esta lucha. Como enfermeras estamos acostumbradas a luchar por conservar la vida de los seres humanos. Por eso hemos venido. En el hospital usamos una frase para ciertas ocasiones: ¡Hay una emergencia! Pues bien, en este momento estamos aquí, porque la humanidad está ante una terrible emergencia. No peligra la vida de un ser humano, sino la vida de la humanidad entera. A las otras enfermeras y a los médicos, yo les pregunto: ¿Por qué no están aquí? ¿Qué se hizo de su

juramento de graduación? ¿No juraron defender por todos los medios a su alcance la vida?"

Profesor RAFAEL ANGEL LLUBERÉ. Fue invitado a hablar. También ha luchado por la paz anteriormente. Es además, uno de los hombres más progresistas de nuestro país. En su discurso afirmó su determinación de luchar por un mundo sin guerras, contra la corriente guerrerista que quiere arrastrar a la humanidad a un nuevo conflicto.

DON NESTOR ZELEDON, escultor de alto prestigio nacional, también fue invitado a hablar. Dijo: "Hoy el corazón de ustedes tocó a mi puerta, y yo no pude negarme a venir. Yo he vivido creando arte para el futuro, para una vida feliz.

Yo no quiero que a esos hombres a quienes he tratado de comunicar mi sentimiento, desaparezcan a causa de una explosión atómica. Aquí estoy y estaré siempre".

DON EVANGELISTA CHAVARRIA, bien conocido por los laureles recogidos en el campo del deporte, habló también sobre la necesidad de que todos luchemos por un mundo sin guerra. Hizo un llamamiento en ese sentido a los deportistas del país.

PROFESORA EMILIA PRIETO, también conocida luchadora por la causa de la paz desde hace muchos años, habló sobre la importancia de dar nuevo impulso a esta cruzada por el desarme y la paz.

(Pasa a la Pág. siguiente)

CONSEJO NACIONAL POR EL DESARME Y LA PAZ

PRESIDENTES HONORARIOS:

Profesor Ovidio Salazar,
Profesor Carlos Luis Sáenz,
Profesora María de Mata,
Diputado Julio Suñol,
Escultor Néstor Zeledón Varela,
Don Efraín Jiménez Guerrero,
Profesora Emilia Prieto,
Profesor Rafael Angel Llubere,
Señor Evangelista Chavarría.

PRESIDENTE EFECTIVO:

Lic. Oswaldo Rodríguez Jiménez.

VICE-PRESIDENTE:

Lic. Hernán Monterrosa.

SECRETARIO:

Escritor Fabián Dobles.

MIEMBROS EL CONSEJO:

Sra. Lina de Monterrosa,
Profesora Estela Peralta,
Srita. Virginia Dubón,
Sr. José Antonio Durán,
Srita. Rosa Cedeño,
Profesora Lía Pérez,
Srita. Leda Salvatierra,
Lic. Antonio González,
Dr. Oscar Morera,
Dr. Lisímaco Leiva,
Profesor Bernardo Herrera,
Dr. Mario Madrigal Jiménez,
Srita. Carmen Sagot,
Sr. Carlos Henchoz,
Sr. Danilo Cortés,
Sr. Fernando Gómez,
Sr. José Angel Carvajal,
Sr. Rafael Albizú,
Profesor Adalberto Meza.

Entrega total de nuestras riquezas a los monopolios yanquis, pide el Lic. R. A. Rojas

Abandonar toda clase de "nacionalismos absurdos" y entregar definitivamente las riquezas del país a los monopolios norteamericanos, propone en LA NACION del lunes el Lic. don Rafael Angel Rojas, abogado de algunas firmas extranjeras.

El Lic. Rojas comienza por apuntar la causa de la crisis fiscal, según la señaló el Ministro de Hacienda Hess, o sea la baja de los precios de los principales productos de exportación, pero sin parar mientes en que precisamente esa baja en los precios de esos productos es culpa de los monopolios imperialistas, en vez de sugerir una política digna e independiente, más bien aconseja una mayor supeditamiento de nuestra economía al capital estadounidense.

Pero el Lic. Rojas va más allá. Al parecer encontró una magnífica coyuntura para sugerirle al gobierno que apoye la nueva política de la United Fruit Co. (Standard Fruit Co. en el Atlántico) de "entregar" a finqueros nacionales las fincas de banano para que éstos las sigan cultivando.

En efecto la United pretende descargarse de obligaciones sociales con sus trabajadores para volver a trabajar como lo hizo hace varios años en el Atlántico, a base de productores nacionales a los cuales les compraría el banano a los precios que le diera la gana bajo las condiciones que le parecieran mejor, y en las cantidades que requiera según los mercados internacionales. En el Atlántico la Compañía utiliza ese sistema para evitarse "pérdidas" en el ciclo de la reproducción, pero descargándola sobre los agricultores nacionales, especialmente sobre los menos sumisos, los cuales en épocas de bajos precios se arruinaban. Alguna vez don José Figueres "descubrió" también esa fórmula, por cierto muy burda, pues la quiso presentar no como la presenta don Rafael Angel, despojada de "nacionalismo absurdo", sino como una fórmula patriótica, nacionalista, en defensa de los intereses del país.

El Lic. Rojas no anda con ambages y propone también la entrega de nuestra riqueza forestal a empresas como la "Osa Products Company", que como es sabido es una empresa norteamericana. La riqueza forestal del país está siendo barrida por una curiosa mezcla de empresas imperialistas y de batistianos. Don Rafael Angel habla de pensar en el futuro a más largo plazo del país, y no en el futuro inmediato como lo ha hecho el Lic. Hess en sus medidas fiscales. Pero se contradice el señor Rojas cuando aconseja una explotación intensiva de nuestras montañas, para favorecer los intereses comerciales de firmas norteamericanas.

El Lic. Rojas demanda que se acaben todos los obstáculos que se interponen entre el Estado y la ALCOA para la explotación de la bauxita en El General. Se ve apurado el señor Rojas en servir esos intereses. Así mismo, y eso para terminar su artículo, demanda la simplificación de todos los requisitos que sean necesarios para que ingresen al país las empresas norteamericanas deseosas de llevarse nuestras riquezas rápidamente y sin dificultades de ninguna especie.

Asamblea general por el desarme...

ELECCION DE DELEGADOS Y DIRECTIVA FINAL DE LA CONFERENCIA.

La hermosa conferencia, que mantuvo su nivel entusiasta hasta el último minuto, terminó con la elección de Osvaldo Rodríguez, Carlos Luis Sáenz y Fabián Dobles, para asistir al Congreso Mundial por el Desarme y la Paz a celebrarse en Moscú. La elección fue hecha por aclamación, pues los tres delegados eran indiscutibles. Todos gozan de magnífico prestigio como hombres

honrados y como intelectuales de grandes méritos. También por aclamación fue electo el Comité de Paz, de cuya nómina damos cuenta por separado y se aprobó la resolución final que consignamos aparte.

Al terminar, el Licenciado Osvaldo Rodríguez, reelecto Presidente del Comité de la Paz, declaró para ADELANTE que sentía gran entusiasmo y alegría, porque a pesar de todos los obstáculos y trabas puestos a la Conferencia, ésta había sido un éxito extraordinario.

Nosotros pensamos igual.

PUNTOS
SOBRE LAS
IES.... DE.

adelante

Contrabando de frescos de pinolillo

Por PEDRO PORRAS

El Congreso de la Rerum Novarum acordó apoyar todos los aumentos de impuestos del Fondo Monetario Internacional (yanki) y de Liberación Nacional (plan fiscal del Sr. Hess).

-----::-----

...Única voz de apoyo al encarecimiento del costo de la vida. No podía decir lo contrario la Rerum Novarum porque sería oponerse al Fondo Monetario Internacional (yanki)!

-----::-----

Pero la "Rerum Novarum" no solamente apoya los planes fiscales que los gringos le exigieron al señor Ministro Hess, sino que también en vista de que no queremos ese caldo, nos recomienda dos tazas.

-----::-----

¡Y qué clase de caldo! Impuesto a la cerveza, sí ¡Pero también a los licores! Impuesto a los refrescos en botella (gaseosos), sí. ¡Pero también a los que no sean gaseosos ni se vendan en botella! Por ejemplo: a la leche agria, al chan, al tamarindo, a la papaya, etc.

-----::-----

Para cobrar los nuevos impuestos ideados por la Rerum Novarum habrá que colocar un detective en cada refresquería y en cada sodita, para que controlen las ventas.

-----::-----

¡Y cómo van a hacer para controlar el pago de esos impuestos cuando el chan lo hagamos en la casa!

-----::-----

Vamos a leer en los periódicos noticias como ésta: "Inmenso contrabando descubre el resguardo fiscal en la casa de Pedro Porras. Sorprendida la señora de Porras en los momentos en que, clandestinamente, batía un pinolillo"

-----::-----

Como se sabe, la Rerum Novarum es dirigida por un cubano colocado en "Sears". Espeso, como son los contrarrevolucionarios, presentó en el Congreso a Luis Alberto Monge así: "Aquí está el compañero Monge, representante de la embajada americana". (Histórico).

-----::-----

Pero la más grande es que Luis Alberto Monge no rectificó ni aclaró.

-----::-----

Todo eso se sabía. Pero la Rerum lo negaba. ¡Ahora lo acepta!

-----::-----

Estos puntos no son contra los afiliados a la Rerum Novarum, sino contra sus directivos, plegados totalmente a los representantes de la embajada americana, del Fondo Monetario Internacional (yanki) y a los vendepatrias expulsados por el pueblo de Cuba.

-----::-----

¡Así se explica el impuesto a la papaya...! Todo menos aumentar los impuestos de la renta y territorial, que deben pagar, de verdad, las compañías norteamericanas, especialmente la United, los latifundistas y los ricos.

-----::-----

¡Porque en la dirigencia de la Rerum Novarum con el estómago no se juega!

-----::-----

Esta columna pudo titularse de dos maneras: "Los frescos de una central sindical." o "Una central sindical de frescos".